
ТАТЬЯНА БОРОДИНА

Пятнадцатая звезда появилась в 
сквере  напротив Дворца имени 
Серго Орджоникидзе.  Она по-
священа сталеварам, «которым 
не дают салют, они с салютом 
каждый день живут». 

Т
ехнический директор 
ОАО «ММК» Григо-
рий Щуров отметил, 

что повод для праздника хороший и 
правильный: «Осуществляя закладку 
звезды, которая посвящена первой 
стали Магнитки, мы вспоминаем о 
наших дедах и отцах, которые восемь-
десят лет назад совершили производ-
ственный подвиг». Мартеновская печь 
ММК выдала первую сталь 8 июля 
1933 года. К концу 80-х годов уже ра-
ботало 35 печей в составе трех цехов. 

В 1990 году вошел 
в строй кислородно-конвертерный 
цех, который сегодня является самым 
мощным среди аналогичных цехов в 
мире. За всю историю предприятия в 
Магнитогорске было произведено 750 
миллионов тонн стали.

Глава администрации Ленинско-
го района Вадим Чуприн отметил, 
что звезда – это знак глубочайшего 
уважения, признательности горожан 

всем поколениям сталеплавильщиков. 
Вспомнил он о славных традициях 
профессионализма, самоотдачи, любви 
и преданности делу. «Мы гордимся  
металлургами Магнитки! Тем, что  
ММК был и остается флагманом отече-
ственной индустрии, опорой экономи-
ческого развития страны!» – сказал в 
заключение Вадим Валентинович.  А 
затем выступил ветеран электроста-
леплавильного цеха, полный кавалер 
ордена Трудовой Славы Виктор Нико-

лаевич Андрианов. Он был краток, по-
желав всем здоровья и пояснив, что все 
остальное непременно приложится.  

Почетное право открыть звезду в 
честь 80-летия выплавки первой тон-
ны стали было предоставлено Вадиму 
Чуприну и Григорию Щурову. Со 
своеобразного памятника сняли ткань. 
И хор ветеранов «Магнитка» преподнес 
сталеплавильщикам свой творческий 

подарок, красивый и задушевный – 
песню о братьях по огню. 

Начальник управления культуры 
Александр Логинов сказал, что сле-
дующая звезда будет посвящена 85-ле-
тию комсомола. Правда, точную дату 
соблюдать не станут – ведь юбилей у 
организации в декабре. Звезда комсо-
мола, скорее всего, появится в сквере в 
октябре. А в следующем году на чугун-
ную звезду претендует краеведческий 
музей, который был основан в 1944 
году, в 2014 грядет его юбилей.

Напомним, магнитогорская Аллея 
звезд появилась более десяти лет на-
зад. На ней увековечена память о вы-
дающихся организациях и личностях, 
связанных с Магнитогорском. Так, на 
Аллее установлены звезды, посвящен-
ные хоккейному клубу «Металлург», 
космонавту Павлу Поповичу, поэту 
Борису Ручьеву 

Лучшее издание в металлургической отрасли России и стран СНГ–2008, 2009, 2010, 2011

 лента новостей
■ Сегодня в Челябинске будет запущен аэро-

стат с видеокамерой, фиксирующей весь полет. 
Аэростат даст возможность увидеть, как выглядит 
столица Южного Урала из космоса. Желающие смо-
гут наблюдать за происходящим в режиме реального 
времени на сайте http:// feerita.ru/chel/news.

■ Минобрнауки завершает разработку методиче-
ских рекомендаций к проведению всероссийского 
школьного урока, посвященного 20-летию Глав-
ного закона жизни нашего государства. Он пройдет  
2 сентября по инициативе Госдумы и Министерства 
образования РФ, поддержанной Советом Федерации. 
Его по просьбе спикера Совета Федерации Валенти-
ны Матвиенко проведут сенаторы.

■ В Златоусте началось строительство храма 
имени святого Николая Чудотворца. Это будет 
уже 11-й по счету храм в горнозаводской зоне 
Челябинской области. Таким образом, количе-
ство православных соборов здесь приблизится 
к дореволюционному, когда их было 13. Кроме 
того, патриарх Московский и всея Руси Кирилл 
закрепил указом планы возвести церковь в по-
селке Центральный, а также храм Всех святых 
и в районе машиностроительного завода. Таким 
образом, количество православных объектов до-
стигнет тринадцати.

Читайте в Четверг   в городе и на комбинате проходят мероприятия, посвященные Дню металлурга
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 рейтинг

Прокатное 
лидерство
в очередном номере ведущего отраслевого жур-
нала «Металлоснабжение и сбыт» опубликован 
рейтинг ведущих производителей и поставщиков 
продукции черной и цветной металлургии по 
итогам 1-го полугодия 2013 года.

Как и в предыдущем аналогичном рейтинге, ОАО 
«ММК» заняло первое место в разделе лучших про-
изводителей листового проката и второе место – в 
списке ведущих производителей продукции дальней-
ших переделов. Входящий в Группу ОАО «ММК» 
метизно-калибровочный завод «ММК-МЕТИЗ» по 
итогам первого полугодия 2013 года вошел в тройку 
лучших производителей метизной продукции.

Лидерство ОАО «ММК» в рейтинге производителей 
плоского проката стало следствием планомерной реа-
лизации руководством предприятия стратегии приори-
тетного развития прокатного передела и строительства 
агрегатов по выпуску высокорентабельной продукции 
дальнейших переделов. Среди подобных производств 
в первую очередь следует назвать комплекс по выпуску 
толстолистового проката (стан «5000»), а также совре-
менный универсальный комплекс холодной прокатки 
(стан «2000»), предназначенный для выпуска высоко-
качественного автолиста.

Традиционный рейтинг лучших производителей 
и трейдеров российской металлургии составлен на 
основе анкет, полученных от покупателей металлопро-
дукции, результатов опроса экспертов рынка металлов, 
комплексного анализа деятельности компаний. При 
определении лучших компаний учитывались следую-
щие критерии: динамика развития бизнеса, объемы 
поставок, уровень сервисного обслуживания, качество 
продукции, надежность поставщика в части выполне-
ния договорных обязательств.

 соглашение

Финансовый 
контроль
вчера в рамках аппаратного совещания у главы 
города было подписано соглашение о взаимо-
действии между областной и магнитогорской 
контрольно-счетными палатами. 

Для этих целей в город приехал председатель об-
ластного ведомства Эдуард Тарасов.

– Контрольно-счетная палата Магнитогорска явля-
ется одним из лидеров в стране среди муниципальных 
органов внешнего финансового контроля, – отметил 
Эдуард Тарасов. – Это заслуга органов исполнительной 
и законодательной власти. Без взаимодействия всех 
ветвей власти невозможно достигнуть эффективного 
управления ресурсами. 

– Карательная работа отнюдь не самоцель наших 
органов, – сказал председатель контрольно-счетной 
палаты Магнитогорска Вячеслав Корсаков. – Главное 
– предотвратить бюджетные потери. 

Кроме того, постановлением коллегии счетной палаты 
принято решение о награждении Вячеслава Корсакова 
медалью «За заслуги в укреплении финансового кон-
троля».

 актуально

Опасная зебра
На аппаратном совещании глава города просил 
подчиненных обратить внимание на осложнившуюся 
ситуацию на дорогах Магнитогорска. 

Начальник управления транспорта и связи Владимир 
Иванов попросил горожан терпимее относиться ко всем 
мероприятиям, которые сегодня проводит ГИБДД. 

– Надо с пониманием относиться, если вас оста-
навливают, – сказал он. – Негодяев на дорогах города 
становится все больше. 

Евгений Тефтелев дал поручение комиссии по безо-
пасности на дорогах рассмотреть вопросы касательно 
мест, где чаще всего сбивают людей и происходят ДТП. 
Одно из таких мест – зебра напротив городской адми-
нистрации. По мнению градоначальника, необходимо 
принять решение: либо установить там светофор, либо 
ликвидировать переход совсем. Кроме того, мэр пообе-
щал оказывать всяческое содействие рейдам ГИБДД.

Продолжение темы – на стр. 5
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день на террито-
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 главная новость | первую сталь Магнитогорского металлургического комбината увековечили

вниманию жителей г. Магнитогорска!

17 июля с 14.00 до 18.00 в общественной приемной 
депутата Законодательного собрания Челябинской области 
Виктора Филипповича РашНикоВа (ул. Труда, 14) 
прием ведут помощники депутата.

Справки по телефону 30-22-68.

 сотрудничество

В МАГНИТОГОРСКЕ  
СНЯЛИ эпИзОД  
ДЛЯ ТРЕТЬЕГО фИЛЬМА  
«ЕЛКИ»

АЛЕКСЕй БОБРАКОВ 
РАССКАзАЛ О САМОй ВАЖНОй  
РАБОТЕ ГОСДуМы

МАРИЯ ТЕпЛОВА

в преддверии Дня металлурга в ОаО «ММК» 
прошла кампания по заключению контрактов с 
рабочими ведущих профессий.

Подписание договоров, предусматривающих инди-
видуальную оплату труда и повышенные социальные 

гарантии, – многолетняя традиция металлургического 
комбината. Ближайший год по контрактной системе 
будут трудиться 91 человек. Есть среди них и те, 
чей контракт уже можно назвать непрерывным на 
протяжении нескольких лет, и новички, кто впервые 
удостоен престижного договора на индивидуальную 
оплату труда. Среди нынешних контрактников немало 
рабочих, стаж которых на комбинате превышает три 
десятилетия. Есть и представители молодого поколе-
ния, которым еще нет сорока лет.

Все они на минувшей неделе побывали на персо-
нальном приеме у топ-менеджеров ММК: контракты 
с рабочими подписали заместитель генерального 
директора по производству Павел Шиляев (на фото 
слева), директор по производству Олег Ширяев, 
технический директор Григорий Щуров, директор 
по логистике Владимир Андриянов. С ними рабочие 
обсудили актуальные вопросы о производительности 
и условиях труда, экономической эффективности 
подразделений.

Кандидатуры на договор с индивидуальной оплатой 
труда, как и прежде, выдвигали в цехах. В когорте кон-
трактников – представители основных специальностей 
всех звеньев технологической цепочки предприятия: 

горняки, коксохимики, доменщики, сталеплавиль-
щики, прокатчики, энергетики и железнодорожники. 
Все они – специалисты высокой квалификации, эф-
фективно трудятся и обладают авторитетом на произ-
водстве. Контракт одновременно является и формой 
поощрения, и материальным стимулом, и накладывает 
повышенную ответственность. Среди требований – 
обеспечение объемов и высокого качества продукции, 
выполнение технологических инструкций, правил 
по технике безопасности и внутреннего трудового 
распорядка, постоянное повышение квалификации, 
активность жизненной позиции – наставничество и 
передача опыта молодежи.

работа по контракту

в ОаО «ММК-Метиз» (входит в группу ОаО 
«ММК») состоялся деловой визит делегации 
холдинга Lincoln Electric Company во главе 
с генеральным директором по россии и СНг 
Наханни Нэйглом.

Холдинг «Lincoln Electric Company» – мировой 
лидер в разработке и производстве продукции для 
дуговой электросварки и плазменной резки.  В состав 
компании входит сорок предприятий, располагаю-
щихся в 20 странах; офисы продаж находятся в 160 
странах. Годовой оборот компании составляет 2,5 
млрд. долларов.

Познакомившись с электродным производством 
ОАО «ММК-МЕТИЗ», гости дали высокую оценку 
уровню организации и культуры электродного про-
изводства ОАО «ММК-МЕТИЗ», отметили современ-
ность оборудования и его хорошее состояние.

Затем состоялся обмен мнениями по состоянию 
рынка сварочных материалов в России и мире. 
Отмечены тенденции в сторону развития автома-
тизированных и роботизированных систем сварки, 
увеличения скоростей сварки и улучшения каче-
ства сварного шва. В итоге встречи были намече-
ны пути развития дальнейшего взаимовыгодного 
сотрудничества. 

ОАО «ММК-МЕТИЗ» – одно из крупнейших в 
России предприятий метизной отрасли, прочно 
удерживающее свои позиции в тройке лидеров. 
Доля компании на внутреннем рынке России со-
ставляет 22 процента от общего объема реализации 
метизной продукции в РФ. 

Предприятие входит в состав металлургического 
холдинга ОАО «ММК» и является важнейшим 
звеном механизма глубокой переработки проката 
ОАО «ММК».

Деловой визит

Пятнадцатая звезда

пОчЕМу  
САМОЛЕТНый  
СпОРТ  
пРИКАзАЛ ДОЛГО ЖИТЬ
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 Благотворительность

В цирк – 
за настроением
На днях более ста многодетных семей получили 
от городского общественного благотворительного 
фонда «Металлург» полтысячи билетов в цирк. 
Массовый культпоход стал частью программы под-
держки многодетных.  

У листопрокатчика Владимира Гринько с женой – вос-
питателем садика Наташей – тоже трое детей. Все в семье 
заняты: родители – работой и детьми, дети – учебой, 
кружками и друг другом. У старшей – четырнадцатилетней 
Кристины – после школы – художка и танцы. Двенадца-
тилетний Дима играет на тубе, а если у родителей смена, 
провожает в школу и с уроков восьмилетнюю Настю. И 
на каникулах, пока родители на работе, брат и сестры 
управляются дома самостоятельно. В цирк по приглаше-
нию фонда «Металлург» отправились так же дружно. Тем 
более что давно там не были. Запомнилось выступление с 
управляемым падением Рубля – так звали цирковую кошку. 
А назавтра махнули на Банное, хоть и не планировали за-
ранее: после цирка захотелось продлить удовольствие. 

И в семье электрогазосварщика завода прокатных валков 
Антона Артеменко и его жены Натальи тоже трое детей. 
Все мальчишки, у всех имена на «д»: одиннадцатилетний 
Денис, четырехлетний Дима и двухмесячный Данилка. Его 
тоже взяли в цирк, и он проспал на родительских руках все 
представление, пока семья радовалась выступлениям.

– Это наше первое похождение с фондом – шутит Антон 
Викторович, имея в виду, что семья только встала на учет 
как многодетная, и сразу – поход в цирк. 

Какие их годы – еще не раз получат поддержку от «Ме-
таллурга», пока вырастут дети.

Каширины пришли в цирк вчетвером: завскладом руд-
ника ОАО «ММК» Алексей Каширин  с тремя старшими 
детьми – Машей, Ваней и Дашей. Могли бы и вшестером, 
но годовалой Танечке такие зрелища еще не под силу, и они 
с мамой остались дома. А остальная детвора уже взрос-
лая – от семи до трех. Машенька уже настолько большая, 
что копит монетки, и в цирк пошла со своим кошельком. 
Мороженое покупала сама: выбирала, расплачивалась и 
складывала сдачу в кошелек, как большая. Угощение доста-
лось всем, да и без цирковых игрушек не обошлось – папа 
позаботился. Самыми интересными ребятам показались 
выступления акробатов и животных – особенно кошек и 
собак. Детвора очень ценит возможность наблюдать за 
зверьем еще и потому, что семья не может позволить себе 
завести домашних животных: квартира и так перенаселена. 
Пока ограничились рыбками в аквариуме, но, может, когда-
нибудь появятся в доме и четвероногие. А день посещения 
цирка Каширины превратили в семейный праздник: после 
представления отправились всей семьей – уже вшестером 
– за город на аттракционы доисторических животных.

Недаром благотворительный фонд «Металлург» от-
дельной строкой в своих программах указывает посещение  
цирка: хорошее настроение после представления – всегда 
на несколько дней. 

 фестиваль

Большой FEST 
для журналистов
XV фестиваль южноуральских СМИ состоится 2–3 
августа в доме отдыха «Звездный» на территории 
Аргаяшского муниципального района.

По традиции фестиваль пройдет при поддержке гу-
бернатора, правительства, Законодательного собрания 
Челябинской области. По прогнозам организаторов, на 
фестивальной площадке вновь соберутся более двухсот 
человек. В их числе не только представители СМИ на-
шей области, но и гости из других регионов, ближнего 
зарубежья, неоднократно уже побывавшие на прежних 
фестивалях и оценившие их уровень.

– Наш фестиваль – ежегодное главное медиасобытие не 
только для самих журналистов, – говорит Наталья Сорока, 
директор мероприятия, замначальника информационно-
аналитического управления администрации губернатора 
Челябинской области. – На нем присутствуют и пресс-
секретари муниципальных образований, ведомственных 
структур, и политики, и представители общественных 
организаций.

Почему он пользуется такой популярностью и стал 
известен уже по всей России? Прежде всего потому, что 
это не праздник ради праздника. И помимо вручения за-
служенных наград и неформального общения традиционно 
в рамках мероприятия проходит профессиональная учеба 
для всех категорий участников. Приглашаемые нами трене-
ры всегда лучшие по России и за ее пределами, их полезно 
послушать не только городским и районным журналистам, 
но и сотрудникам областных, федеральных СМИ. Ну а 
чтобы никто из участников не забывал, что находится на 
живописном берегу озера Акакуль, организаторы в этот раз 
предусмотрели для них и зрелищные сюрпризы. Пусть это 
пока останется «за кадром».

 Больше поможет своевременное предостережение, чем запоздалая жалоба. Античный афоризм

Звоните нам:
телефон редакции (3519) 35-95-66
телефон отдела рекламы (3519) 35-65-53 

татьяна Бородина

Услугам ЖКХ было по-
священо совещание 
консультативного со-
вета по защите прав 
потребителей, прошед-
шее в минувший чет-
верг в магнитогорском 
отделе Роспотребнад-
зора. 

Дайте воду!
На встрече обсуждались 

злободневные темы, касаю-
щиеся незаконного взимания 
платы с населения. Шел раз-
говор о правовой неграмот-
ности как горожан, так и 
сотрудников управляющих 
компаний. 

Руководитель ТО террито-
риального отдела Управления 
Роспотребнадзора по Челя-
бинской области в Магнито-
горске   Владимир Эленбогин 
рассказал, что в прошлом году 
в организацию обратились 
186 потребителей. Из них 
двадцать процентов заявле-
ний касалось работы ЖКХ. 
В течение первого полугодия 
2013 года обратилось столько 
же горожан, сколько за весь 
прошлый  год. И  28 процен-
тов – жалобы на жилищно-
коммунальные услуги.  В 
основном, претензии на взи-
мание платы за введение в экс-
плуатацию индивидуальных 
приборов учета воды. Много 
обращений по поводу несоот-
ветствия нормам температуры 
горячей  воды. Особенно это 
актуально на левом берегу и 
в Ленинском районе право-
бережья.   В прошлом году 
были жалобы на отключение 
горячего водоснабжения на 
период ремонтов и профилак-
тических работ. Период этот 
затянулся на 28 дней. Вопрос 
обсуждался с руководством 
Теплофикации и с городской 
администрацией. Проведена 
проверка, виновные наказаны. 
И сейчас сроки отключения 
ограничены до 14 дней.  

– Много жалоб поступило 
и на оказание финансовых 
услуг, связи, –  продолжил 
Владимир Наумович. – Но 

сегодня будем говорить о 
жилищно-коммунальном хо-
зяйстве. Это наиболее акту-
альная тема. 

Новые квитанции
Продолжила  разговор 

главный специалист-эксперт 
Роспотребнадзора Ольга Ко-
валевская. В этом году Ленин-
ская прокуратура потребовала 
проверить МП «ЕРКЦ» – в 
связи  неправомерным взи-
манием платы за ввод в экс-
плуатацию индивидуальных  
приборов учета воды. 

– Проверка проведена, – от-
метила Ольга Михайловна. – 
Плату собирают действитель-
но незаконно. Возбуждено 
дело об административном 
правонарушении. И решается 
вопрос о подаче иска в суд –  в 
защиту определенного круга 
лиц. Будем настаивать на от-
мене платы. 

Речь идет о дополнитель-
ном опломбировании счетчи-
ков. Пломба ставится на мон-
тажный узел для того, чтобы 
прибор не переворачивали, не 
ставили обратной стороной и 
не приставляли к нему маг-
ниты. То есть, это неплохой 
способ борьбы с воровством 
воды, который распространен 
и в других городах. Судебные 
процессы уже выиграны в Ом-
ске и в Красноярске. А нару-
шение заключается в том, что 
ЕРКЦ предлагает заплатить за 
дополнительные пломбы соб-
ственника жилья. По закону 
Центр должен установить их 
за счет своих ресурсов. 

Председатель городского 
Собрания Александр Морозов 
идею о дополнительном плом-
бировании в общем одобрил. 
Ведь с ворами действительно 

нужно бороться. А вопрос, кто 
должен оплачивать защиту от 
правонарушителей, надо рас-
сматривать отдельно. 

– Много жалоб получаем 
именно на ЕРКЦ  и не только 
по этой проблеме, – пояснила 
Ольга Ковалевская. – С 1 сен-
тября 2012 года потребители 
должны получать полную 
информацию в платежных 
документах за жилищно-
коммунальные услуги. Управ-
ляющие компании заказы-
вают расчеты и оформление 
квитанции МП 
«ЕРКЦ», руко-
водство кото-
рого поясняет, 
что у них нет 
возможно сти 
поменять фор-
му платежного 
документа. 

При этом, как пояснила 
Ольга Михайловна, практи-
чески всем управляющим 
компаниям придется платить 
штрафы – за отсутствие пол-
ной информации в платежном 
извещении.  К примеру, в 
последнее время многие маг-
нитогорцы получают счета, 
где  кубы общедомовых нужд 
пишутся через дробь, без 
какой-либо расшифровки. И 
нередко случается так, что 
расходы в квартире куба три, 
а ОДН – 13 кубов. Конечно же, 
у горожан возникают вопросы 
и претензии. 

Где нормативы?
Председатель объединения 

защиты прав потребителей 
Владимир Зяблицев напом-
нил, что в квитанциях новой 
формы должны быть про-
писаны все составляющие 
платежа. Так, чтобы каждый 

собственник жилья мог сам 
сделать все расчеты. Техни-
чески изменить квитанцию 
несложно. Консультативный 
совет будет обращаться по 
этому вопросу в городскую 
администрацию. 

Юрист  объединения за-
щиты прав потребителей 
Авак Зурначян продолжил 
тему ОДН. 20 июня единый 
тарифный орган принял по-
становление об отмене своего 
же распоряжения о введении 
нормативов. Получается, что 

нормативы на се-
годняшний день 
не утверждены. 
И в управляющих 
компаниях встает 
вопрос, как рас-
считывать плату 
за коммунальные 
услуги. Некото-

рые коммунальщики соби-
раются руководствоваться 
постановлением № 354 и 
продолжать начислять ОДН. 
Другие ссылаются на поста-
новление № 344 – и без начис-
ления ОДН вообще. Кстати, за 
последний вариант выступает 
и  МП ЕРКЦ. И если будут ис-
пользоваться разные подходы, 
то ситуация станет неодно-
значной. Количество жалоб 
только возрастет.  

Ликбез 
для потребителей

Одним из пунктов повестки 
дня стала информированность 
и грамотность потребителей. 
При проверках, к примеру, вы-
яснилось, что формально ин-
формация о некоторых управ-
ляющих компаниях есть на 
сайте городской информации. 

На самом же деле страницы не 
открываются. Периодически 
случаются ситуации, когда 
становится очевидным не-
знание элементарных вещей. 
К примеру, в одном из домов 
на левом берегу управляющая 
компания составила акт о 
низкой температуре горячей 
воды против самой себя. Со-
трудники организации не до-
гадались, что измерения надо 
проводить не только в кварти-
ре, но и на выходе из бойлера, 
который является собственно-
стью Теплофикации. Многие 
горожане жалуются на свои 
проблемы в Роспотребнадзор, 
хотя, сначала должны  писать 
претензии управляющим ком-
паниям. 

– Провели исследование и 
выяснили неприглядную кар-
тину, – рассказал Владимир 
Зяблицев. – Хотя закону «О 
защите прав потребителя» бо-
лее двадцати лет, люди плохо 
информированы. 

Для решения этой про-
блемы решено пополнить 
советами для потребителей 
Интернет и СМИ города. В 
«Магнитогорском металле» 
будет создана соответствую-
щая рубрика. К тому же, Вла-
димир Иванович использует 
старый, уже неоднократно 
испытанный способ – прове-
дение семинаров. После серии 
подобных  ликбезов количе-
ство обращений от горожан 
резко сокращается. 

В ходе обсуждения предла-
галось  публиковать фамилии 
и названия организаций, в 
которых оказывают некаче-
ственные услуги, обманывают 
людей. Будут разработаны 
рекомендации для управления 
ЖКХ по поводу информиро-
вания населения 

В квитанциях 
за коммунальные услуги 
должны быть прописаны 
все составляющие 
платежа

 ЖКХ | опломбирование счетчиков воды должно вестись за счет еркц

Как обойтись 
без жалобной книги

татьяна анина

Чистоту и красоту Магнитогорска целый 
месяц оценивала городская администрация 
в ходе специального конкурса. Победителей 
оказалось 67.

С
мотр-конкурс «Чистый город» проводил-
ся с 1 по 31 мая по восьми номинациям. 
Комиссия определяла лучший микрорай-

он, организацию, двор. Выразила готовность 
отметить горожан за активное привлечение к 
субботнику и  найти самую активную и друж-
ную семью. Дипломы  победителей получили  
МГТУ, медико-санитарная часть администра-
ции Магнитогорска и ОАО «ММК», аквапарк, 
ДКМ им. С. Орджоникидзе, СК «Металлург–
Магнитогорск» многие другие учреждения. В 
связи с многочисленностью любителей чистоты 
было решено награждать их отдельными груп-
пами – в различных учреждениях.

12 июля дипломы и грамоты вручались в ад-
министрации Правобережного района. Замести-
тель главы администрации Сергей Скарлыгин 
отметил, что конкурс проводился впервые, и 
получилось очень даже хорошо. Поблагодарил 
всех собравшихся за понимание того, что город 
должен быть чистым. И за воплощение слов 
в дело. Добавил, что поздравить их пришли  
самые активные депутаты МГСД – Виктор То-
карев и Дмитрий Мельников.  Представители 
городского Собрания выразили надежду, что 

конкурс станет хорошей традицией. И уже в 
следующем году победители будут получать 
не просто дипломы и грамоты, а более суще-
ственные подарки. 

Награждение началось с наиболее массовой 
номинации: «Самое активное учреждение 
образования с лучшей благоустроенной терри-
торией». Первый диплом победителя получил 
детский сад № 22, затем для получения цветов 
и диплома пригласили директора школы № 5 
Наталью Дедову. В этой же номинации победила 
школа № 63, а детский сад № 153 получил ди-
плом за содержание территории в чистоте. 

За активное привлечение соседей к субботнику 
в Правобережной администрации награждены 
председатель ТОСа поселка Лесопарк Раиса Ко-
тышева и руководитель ЖСК-48 «Металлург-17» 
Галина Борисова. 

Самым активным учреждением здравоох-
ранения в районе оказалась детская городская 
больница № 3. Диплом победителей в номина-
ции «Самая активная организация» получили 
строительно-монтажный техникум, техноло-
гический колледж, ООО «Кристина». Среди 
лучших оказался  и директор Центральной 
городской ярмарки Сергей Курносов. 

Самым чистым стал 113 микрорайон. Диплом 
победителя вручен начальнику ЖЭУ № 19 Люд-
миле Дюкиной. А ЖЭУ-26 получило диплом 
за большой вклад в озеленение территории.  За 
чистые дворы награждена начальник ЖЭУ-27 
Вера Ротова. Также в этой номинации победили 

жилищно-эксплутационные управления № 
18 и 25. 

За добросовестный труд на субботнике 
награждены ЖРЭУ-6, которым руководит 
Андрей Журавлев, а также ТСЖ «Урал» и его  
председатель Татьяна Лукина. 

Самой интересной была названа номинация  
«Наша дружная семья: город, папа, мама, я!» 
В Правобережном районе в ней победили 
Вера, Николай Мазановы и Арина Хамитова; 
Михаил, Нина Понины и Александр Гончарук. 
Диплом получила и Ирина Старкова. Кстати, 
среди победителей этой номинации в других 
районах города встречаются целые династии. 
К примеру, в семье Андронниковых приводят 
в порядок свой город бабушка, сын, сноха и 
внучки. У Дюкаревых – бабушка, племянник 
и дети племянника. 

Церемония награждения в Правобережном 
районе продолжилась вручением грамот. За 
активное участие в субботнике и в озеленении 
придомовой территории отмечена Галина 
Власова. За большой вклад в благоустройство 
района получил грамоту учредитель ООО 
«Ремстройдор» Петр Бояркин. 

В заключение было процитировано письмо  
от председателя МГСД Александра Морозо-
ва, который поздравил район и город с днем 
рождения. Выразил надежду, что Магнитка 
станет местом, где хочется оставаться и куда 
хочется вернуться. Пожелал всем неравно-
душия и активности. 

 Благоустройство | Смотр-конкурс «Чистый город» в магнитогорске проводится впервые 

Город, в который хочется вернуться



ЮРИЙ ЛУКИН

Избранный магнитогор-
цами депутат Государ-
ственной Думы встре-
тился с журналистами 
через несколько дней 
после окончания весен-
ней сессии.

О
фициально парламента-
рии находятся в отпуске, 
но приемная Алексея Бо-

бракова работает в привычном 
режиме. И сам он на отдых не 
спешит. Дни привычно заполне-
ны встречами, впереди главный 
городской праздник, в котором 
депутат традиционно примет 
участие. А пока есть повод 
поговорить о многомесячных 
буднях.

Выезд открыт
– Стоит остановиться на тех 

решениях, которые затрагивают 
интересы жителей города и об-
ласти. Например, нашумевший 
законопроект, который ограни-
чивал выезд за пределы страны 
лицам, имевшим задолжен-
ность по штрафам. Они могли 
быть оплачены, но информация 
об этом не всегда попадала в 
систему. При прохождении па-
спортного контроля на границе 
человек мог узнать, что его не 
допустят к полету из-за каких-то 
трехсот рублей. Теперь, если 
долг не превышает десять тысяч, 
можно спокойно выезжать.

Еще один резонансный закон 
– о повышении минимального 
штрафа за нарушение правил 
дорожного движения со ста 
до пятисот рублей. С первого 
сентября вводится минималь-
но допустимая доля алкоголя 
в крови. Как один из авторов 
законопроекта, хочу отметить, 
что мы ни в коем случае не 
разрешаем садиться пьяными 
за руль. Наказание за это уже-
сточается, вводится штраф – от 
тридцати до пятидесяти тысяч 
рублей. Ситуация на дорогах из-
вестно какая, и без суровых мер 
не обойтись. Вместе с тем при-
боры, определяющие степень 
опьянения, имеют погрешности, 
и потому решено остановиться 
на показателе 0,16 миллиграмма 
этанола на литр выдыхаемого 
воздуха.

Миллиарды                
на пользу дела

До 2018 года продлено дей-
ствие Фонда реформирования 
ЖКХ и программы переселения 
граждан из ветхого и аварийного 
жилья. Проблема актуальна для 
Магнитогорска и всей страны, 
люди живут в лачугах начала 
прошлого века. Хорошо еще, 
если управляющие компании 
их поддерживают. Цена вопро-
са – миллиарды рублей, но всем 
очевидно, что эти затраты не-
обходимы.

На четыреста миллиардов 
увеличена расходная часть фе-
дерального бюджета, примерно 
пятьдесят из них направлено на 
ликвидацию очередей в детских 
садах. Удалось оперативно обсу-
дить ситуацию с председателем 
правительства области Сергеем 
Комяковым. Если средства по-
ступят в полном объеме, то в 

нашем регионе потребность 
в дошкольных учреждениях 
будет перекрыта. Больше со-
рока миллиардов направлено на 
поддержку селян, в том числе 
перекредитование крестьянских 
хозяйств. Засуха и проблемы с 
реализацией урожая помешали 
вовремя получить деньги, на ко-
торые рассчитывали, и это могло 
обернуться банкротством.

Купе для некурящих
Резонанс вызвал законопро-

ект, запрещающий госслужащим 
иметь счета в иностранных 
банках и владеть акциями за-
рубежных компаний. Много 
споров было вокруг 
заграничной недви-
жимости. Она мо-
жет быть не только 
в далекой Испании, 
но и на Украине, 
например. Еще один 
фактор – стоимость, 
которая порой ниже, 
чем в России. Реши-
ли в итоге недвижимость не 
трогать, но обязать чиновников 
указывать ее в декларациях и со-
общать, откуда деньги на покуп-
ку дома или квартиры в другой 
стране. Если потраченная сумма 
превышает доход за три года, то 
старыми накоплениями это уже 
не объяснишь.

После принятия любого зако-
на важно смотреть на правопри-
менительную практику. В любом 
случае следует двигаться вперед. 
Можно много рассуждать о том 
же антитабачном законе. Если 
не ввести запрет на курение в 
публичных местах, не узнаешь, 
где недоработки. Вернуться к 
документу и внести поправки 
никогда не поздно. Сам я не 
курю, но, например, не согла-
сен с запретом для пассажиров 
поездов дальнего следования. 
Если человек едет в поезде не-
сколько суток, куда ему бежать 
во время остановки? Вольно или 
невольно подталкиваем граждан 
на правонарушения. Здесь надо 
гибко подходить, но учитывать 
интересы граждан, которые едут 
в одном купе с курильщиком.

Притирка позади
За время весенней сессии 

Дума приняла 260 законов, а за 
весь 2012 год – 335. Не считаю, 
что их качество при этом постра-
дало. Вспомните, в каких усло-
виях парламент начинал работу. 
Состав депутатского корпуса об-
новился на треть, и требовалось 
время для притирки. В стране 
кипели политические страсти, 
и на них надо было реагировать. 
Вот почему мы занимались тогда 
законами о выборах губернато-
ров и политических партиях. 
Несколько раз заседания за-
тягивались почти до полуночи. 
Сейчас ситуация более-менее 

успокоилась, и ра-
бота Госдумы вошла 
в обычный ритм. 
Некоторые коллеги 
иронически называ-
ют нижнюю пала-
ту «взбесившимся 
принтером», но сами 
при этом продолжа-

ют работу в парламенте. Если 
они считают, что существуют 
отдельно от Госдумы, то это не 
совсем понятно.

Вооружаться не стоит
Депутат Госдумы от ЛДПР 

Роман Худяков, ставший уже 
после окончания сессии жертвой 
нападения в центре Москвы и 
выступивший с инициативой 
разрешить ношение оружия, и 
раньше выступал с подобными 
инициативами. Представим, что 
в этом конфликте обе стороны 
были вооружены и начали бы 
стрелять друг в друга. В кого 
могли попасть? В случайных 
прохожих или проезжающих? 
Мало выдать гражданам оружие, 
надо привить чувство ответ-
ственности при обращении с 
ним. В США выдача разрешений 
обставлена многими ограниче-
ниями, и все равно мы видим, 
что периодически случаются 
трагедии с десятками человече-
ских жертв. Считаю, наше обще-
ство тем более не готово к таким 
способам самозащиты.

Улица не для политики
Говоря о работе Госдумы, 

никуда не деться от фразы, что 
парламент стал местом для 
дискуссий. По ключевым за-
конопроектам идет обсуждение 
и с представителями крупней-
ших непарламентских партий. 
Лучше шум и цивилизованные 
дискуссии в зале заседаний, 
чем погромы с перевернутыми 
машинами на улице. К чему 
это может привести, видим по 
ситуации в Египте. И у нас в 
Пугачеве чуть не дошло до круп-
ного конфликта. Установлено, 
что были желающие нагреть 
руки на конфликте. С поездов 
снимали экстремистов, которые 
целенаправленно ехали в город 
раскачивать ситуацию. Для чего 
это нужно? Вывести Чечню из 
состава России? А где гарантия, 
что завтра еще какая-нибудь 
республика не захочет того же? 
Переживали подобное в девя-
ностые годы, известно, к чему 
это привело.

Консервативные     
академики

Осенняя сессия ожидается 
не менее напряженной. Второе 
чтение ожидает закон о выборах 
депутатов Госдумы. Непонятно 
пока, по каким принципам будут 
нарезаны избирательные округа. 
Но уже очевидно, что их вер-
нут. Про возвращение к закону 
о реформировании Академии 
наук знают все, кто следит за 
событиями. Планировали во 
время весенней сессии при-
нять сразу в трех чтениях, было 
определенное давление на депу-
татов. Сейчас документ прошел 
два чтения. Во время второго 
было внесено около семидесяти 
поправок, которые изменили 
концепцию реформы. Считаю, 
что она необходима. При всем 
уважении к академикам, они от-
носятся к консервативной части 
общества и не очень стремятся 
к переменам. Показательно, 
что при втором чтении за закон 
голосовали уже три фракции 
из четырех, а не одна «Единая 

Россия», как вначале. Против 
остались лишь коммунисты, но 
их упорство необъяснимо. Все 
поправки, предложенные фрак-
цией, учтены.

Рыбалка без оплаты
Если говорить о решениях, 

которые касаются города и ре-
гиона, то пресса уже сообщала 
о приобретении девяти машин 
«скорой помощи», которые по-
ступят в Магнитогорск. Сейчас 
проходят конкурсные проце-
дуры, это процесс небыстрый. 
Но главное – вопрос с финан-
сированием решен. Деньги из 
областного бюджета выделены. 
Наш профильный комитет за-
нимался вопросом о платной 
рыбалке – актуальном для на-
шей, богатой озерами области. 
Правительственный проект зако-
на был отклонен и отправлен на 
доработку, хотя исполнительная 
власть долго сопротивлялась. У 
нас на Южном Урале семьдесят 
два озера, и только четыре сданы 
в аренду. На остальных можно 
ловить рыбу свободно, и все тре-
бования платить незаконны. Это 
самозахват водоемов, а причина 
в том, что не урегулированы 
отношения. Вариант правитель-
ства усугублял ситуацию, на 
Волге и ее притоках конфликты 
доводили до поножовщины. 
Дума и президент настроены на 
то, чтобы не было платной ры-
балки. Исключение – водоемы, 
где занимаются разведением 
рыбы.

Продвижение фронта
Еще одно событие, которое 

нас ожидает до конца лета, 
– региональная конференция 
Народного фронта. Создан орг-
комитет, куда вхожу. Сейчас 
идет подбор кандидатур в состав 
учредителей и руководящих ор-
ганов. Окончательное решение 
– за делегатами. Не думаю, что 
вхождение части депутатов в со-
став общественной организации 
как-то скажется на отношениях. 
Мы все входим в состав единой 
фракции, и решения должны 
принимать внутри нее 
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 акция

Пикет 
у курантов
«Молодая гвардия» провела пикет у 
курантов. В минувшую пятницу поч-
ти час ребята привлекали внимание 
магнитогорцев к проблеме здорового 
образа жизни.

Около десяти представителей «Молодой 
гвардии Единой России» участвовали в пикете. 
Плакат «За здоровый образ жизни» развивался 
на ветру, горожане, проходя мимо, с интересом 
смотрели на участников.

– Для молодежи проблема здорового об-
раза жизни достаточно актуальна, – считает 
руководитель местного штаба МГЕР Андрей 
Орехов. – Давайте посмотрим правде в глаза: 
справа от нас стоят ребята из «Молодой гвар-
дии», они пьют максимум кока-колу и вообще 
не курят, занимаются спортом. А слева от нас 
сидит молодежь на лавочках: они сейчас пьют 
пиво и курят сигареты. Нам не очень это нра-
вится, мы бы хотели привлечь их к здоровому 
образу жизни.

По словам Андрея Орехова, данный пикет не 
решает проблемы массово, но всегда во время 
такой акции несколько человек заинтересовы-
ваются, подходят. Ребята обмениваются теле-
фонами, а затем приглашают на спортивные 
площадки. Кстати, многие из молодогвардей-
цев занимаются уличным спортом – воркаутом 
и к ним нередко через подобные мероприятия 
приходят новые люди, которые хотят приоб-
щиться к здоровому образу жизни.

Напомним, митинги и пикеты за здоровый 
образ жизни магнитогорское отделение «Мо-
лодой гвардии» проводит уже около пяти лет. 
Подобные акции популярны и в других рос-
сийских отделениях организации.

 кадры 

Глава 
Рособрнадзора 
попросил
об отставке
Глава Рособрнадзора Иван Муравьев 
написал заявлении об уходе, сообщает 
газета «Коммерсант» со ссылкой на 
источник в Минобрнауки.

Главой Рособрнадзора Иван Муравьев, до 
этого работавший замглавы Рособрнадзора 
Любови Глебовой, стал в ноябре 2012 года. 
Созданный в 2004 году Рособрнадзор, несмо-
тря на административную подчиненность Мин- 
обрнауки, является фактически независимым 
ведомством, которое занимается разработкой 
и проведением ЕГЭ. Проведение экзамена в 
2013 году сопровождалось сообщениями о 
нарушениях: публикации в Интернете отве-
тов на задания до начала экзаменов, развитии 
ЕГЭ-туризма, использовании на экзамене 
мобильных телефонов. Кроме того, правила 
нарушали организаторы госэкзамена. 

Официальный комментарий об отставке в 
Рособрнадзоре изданию получить не удалось. 
Там лишь сообщили, что Муравьев находится 
в запланированном отпуске. Сам чиновник был 
также недоступен для комментариев. 

Кто займет место Муравьева, пока неиз-
вестно. По данным «Коммерсанта», кандида-
тов ищут среди сотрудников Минобрнауки, 
рассматриваются также новые лица из числа 
региональных чиновников. 

 инициатива | Валентина матвиенко снова заговорила об укрупнении субъектов федерации

 депутатский отчет | алексей Бобраков рассказал о самом важном в деятельности нижней палаты

Спокойная обстановка 
положительно 
сказалась 
на работоспособности 
депутатов

Россию покажут крупным планом

Отпуск может подождать

Уважаемые избиратели 
избирательного округа № 12! 

Жители 112, 114 микрорайонов 
и пос. Крылова Правобережного района!
17 июля с 17. 30  в общественной приемной 

комитета ТОС 114 микрорайона (ул. Совет-
ская, 133) состоится личный прием депутата 
Магнитогорского городского Собрания ДРЕ-
МОВА Владимира Владимировича.

Справки по телефонам: 20-48-82 
или 24-58-50.

Вопрос об объединении регио-
нов предложила обсудить «об-
ществу» спикер Совета Федера-
ции (СФ) Валентина Матвиенко. 
Результатом объединения, по ее 
мнению, должны стать «само-
стоятельные, состоятельные, 
имеющие потенциал экономи-
ческого роста субъекты РФ». 

О 
том, что вопрос укрупнения 
регионов не снят с повестки 
дня, в конце 2012 года заявил 

Владимир Путин. 
Валентина Матвиенко заявила, что 

Владимиру Путину «удалось остано-
вить сепаратизм регионов и выстроить 
новую систему федеративных отно-
шений». «Идет работа по децентра-
лизации власти, регионам передается 
больше полномочий. Считаю, что 
мы должны вернуться к укрупнению 
регионов», – подчеркнула она. Какие 
регионы надо укрупнять, госпо-
жа Матвиенко назвать отказалась. 
«Объединять субъекты РФ надо таким 
образом, чтобы в итоге получились бо-
лее состоятельные, самостоятельные, 
имеющие потенциал экономического 
развития регионы», – заметила она.

Глава СФ напомнила, что «в 90-е 
годы дробили регионы, получили кар-
ликовые субъекты, которые сидят на 
80–90 процентах дотаций». «Говорят, 
что объединять регионы можно только 

по воле жителей. Да, надо спрашивать 
мнение населения, – отметила госпожа 
Матвиенко. – Но когда дробили ре-
гионы, население не спрашивали». По 
ее мнению, противится укрупнению 
не население, а чиновники, которые 
«хорошо себя чувствуют на своих 
местах, получая неплохие зарплаты». 
Госпожа Матвиенко уверена, что во-
прос объединения регионов «должен 
обсуждаться обществом».

О том, что вопрос об укрупнении 
субъектов не снят с повестки дня, в 
декабре 2012 года заявил и Владимир 
Путин. По его словам, «с экономиче-
ской точки зрения имеет смысл гово-
рить об укрупнении», но этот процесс 
не должен «затрагивать национальный 
вопрос»: «Нам меньше всего нужно 
напряжение в этой сфере». 

Госпожа Матвиенко поднимает 
тему объединения второй раз в этом 
году. «Думаю, процесс укрупнения 
пойдет. Для России 83 субъекта – это 
много», – сказала она на встрече с 
депутатами Госсовета Татарстана в 
феврале. Еще будучи губернатором 
Санкт-Петербурга госпожа Матвиен-
ко не раз заявляла о необходимости 
объединения города и Ленинградской 
области.

В 2010 году Институт современ-
ного развития подготовил доклад 
«Объединение регионов: за и против», 
в котором говорилось, что укрупнение 
регионов дорого, бессмысленно и 

чревато «всеми видами конфликтов 
– от экологических до этнических». 
Проанализировав результаты объеди-
нений регионов, авторы пришли к 
выводу, что «суммарно они имеют 
нулевой эффект»: это не повысило 
управляемость территорий, не решило 
социально-экономические проблемы.

Потенциальными регионами на 
объединение эксперты называют Тю-
менскую область с автономными окру-
гами – Ханты-Мансийским и Ямало-
Ненецким и Архангельскую область 
с Ненецким АО. У этих субъектов 
подписаны договоры о разграничении 
полномочий. Также неоднократно под-
нимался вопрос о возвращении слабых 
субъектов в регионы, в составе кото-
рых они были раньше, – например, об 
объединении Новгородской области 
с Псковской. Глава Института этно-
логии и антропологии РАН Валерий 
Тишков считает целесообразным 
вернуть автономные округа и 
области (Еврейскую автоном-
ную область, Чукотский АО) 
в те регионы, частью которых 
они были раньше. На Чукот-
ке этой весной местное 
телевидение прове-
ло интерактивный 
опрос о возможном 
объединении с Ма-
гаданской областью. 
«За» – 22 процента, 
«против» – 71 про-
цент зрителей, еще 

7 процентов ответили, что им «все 
равно».

Укрупнение регионов в 2000-е 
началось с объединения Пермской 
области и Коми-Пермяцкого АО в 
Пермский край (2005 год). В 2007 году 
с Красноярским краем объединились 
Таймырский (Долгано-Ненецкий) и 
Эвенкийский АО, а в Камчатский край 
– Камчатская область и Корякский 
АО. В 2008 году в Иркутскую область 
вошел Усть-Ордынский Бурятский 
АО, а Забайкальский край был создан 
из Читинской области и Агинского 
Бурятского АО 

 партстроительство

Новый координатор 
либеральных 
демократов
В Магнитогорске состоялась городская конференция 
местного отделения ЛДПР, на которой был выбран 
новый координатор. 

Напомним, что в мае текущего года 
решением Высшего совета предыду-
щий координатор Магнитогорского 
отделения ЛДПР Геннадий Ермаков 
был отстранен от занимаемой долж-
ности. Делегаты конференции абсо-
лютным большинством голосов новым 

руководителем избрали Николая 
Федорова, который до этого ис-
полнял обязанности руководите-

ля местного отделения партии.
После окончания мероприятия 

Николай Сергеевич поблагодарил партийцев за оказанное 
доверие и отметил:

– Нам предстоит серьезная работа как в плане партийного 
строительства, так и укрепления позиций ЛДПР в сознании 
каждого магнитогорца. Магнитогорск всегда отличался тем, 
что здесь ЛДПР на выборах получала солидную поддержку 
горожан. Нам предстоит не только сохранить эту традицию, 
но и преумножить. 

Руководитель регионального отделения ЛДПР Игорь То-
рощин так прокомментировал итоги конференции либерал-
демократов в Магнитогорске:

– Ничуть не удивлен выбором магнитогорского партакти-
ва. Николай Федоров за неполные три месяца, когда испол-
нял обязанности координатора местного отделения партии, 
провел большую работу: произведена реструктуризация 
отделения, к завершению близится ревизия партучета, акти-
висты местного отделения принимают участие практически 
во всех мероприятиях под эгидой ЛДПР. Выражаю надежду 
в том, что новому руководству магнитогорского отделения 
партии удастся сплотить единомышленников вокруг себя и 
гордо нести знамя ЛДПР в славном городе металлургов. 



Звоните нам:
телефон редакции (3519) 35-95-66
телефон отдела рекламы (3519) 35-65-53 

Продам
*Сад в «Металлурге-3», дом, 

посадки. Т.: 20-83-37, 8-902-
615-4746.

*Гараж в «Калибровщике-1», 
3х11, погреб, смотровая яма, 
подвал. Т.: 20-83-37, 8-902-
615-47-46.

*Цемент, песок, щебень, от-
сев – от мешков до «КамАЗов», 
недорого, доставка. Т. 8-904-
305-1212.

*Лист из полипропилена, 
цветной, 5 мм, по 900 р. Т. 
45-37-75.

*Цемент. Песок. Т. 431-437.
*Цемент. Песок. Т. 45-10-40.
*Песок речной сеяный де-

шево. Доставка «КамАЗом». Т. 
8-912-300-2087.

*Песок, щебень, доставка 
до 3 т. Недорого. Т. 8-951-114-
9515.

*Шлакоблок 30 %, 50 %, 
рубленый; бордюр, парапет. Т. 
456-123.

*Цемент, песок, щебень. Т. 
45-39-40.

*Дрова, песок, перегной. Т. 
8-906-899-6168.

*Дрова. 8-906-853-7987.
*Поликарбонат. Т. 45-48-48.
*Шлакоблок. Т. 8-904-814-

36-77.
*Европоддоны, евроборта, 

еврокубы, бочки, канистры, 
мешки п./п., биг-беги. Продам: 
т. 8-904-977-02-69, куплю: т. 
8-922-750-80-01.  

*Песок, щебень, бут, гран-
шлак. Доставка от 1 до 3,5т. 
Недорого. Т. 8-912-326-01-36.

*Песок, щебень, отсев, ПГС,  
бут, скалу, чернозем, граншлак, 
глина. Т. 9-950-746-96-74.

КуПлю
*3-к. квартиру. Т. 26-44-77.
*2-к. квартиру. Т. 26-44-77.
*1-к. квартиру. Т. 26-44-77.
*Комнату, квартиру в любом 

районе. Т.: 8-908-043-7455, 
45-75-76.

*Долю в квартире. Т. 46-
55-72.

*Ванну, холодильник, плиту и 
пр. Т. 45-44-94.

*Холодильник, ванну, стирал-
ку б/у. Т. 47-31-00.

*Ванну, холодильник, стирал-
ку. Т. 43-09-30.

*Холодильник и морозильник. 
Т. 8-967-868-2337.

*Однокомнатную, двухкомнат-
ную квартиру. Т. 29-07-79.

Сдам
*Люкс. Часы, сутки. Т. 8-906-

871-17-83.
*Или продам гараж, ГСК «Юго-

Западный». Т. 8-919-336-9577.

*Часы, ночь, сутки. Недорого! 
Т. 8-912-307-1257.

*Жилье. Т. 8-9512-444-999.
*Жилье. Т. 8-952-512-3822.
*Часы, ночь, Т. 8-908-815-

0675.
*Сутки, часы. Т. 8-912-408-

0088.
*Посуточно. Т. 43-05-42.
*Посуточно от 600 р. Т. 8-950-

746-45-45.
*Сутки. Т. 8-951-249-48-11.
*Часы. Т. 8-906-871-43-20.
*Часы, сутки. Т. 8-968-117-

31-35.
*Квартиру. Т. 580-999.

Сниму
*Агентство «Статус-М». Аренда 

жилья. Т. 433-410.
*Квартиру. Т. 26-45-42.
*Жилье. Т. 8-904-811-77-77.
*Жилье. Т. 434-840.
*Квартиру. Т. 497-777.
*Жилье. Т.: 28-12-52, 8-902-

864-13-13.

уСлуги
*Заборы, навесы, ворота, 

теплицы. Т. 45-40-50.
*Заборы. Ворота. Доступно. Т. 

8-951-799-1122.
*Заборы из профнастила и 

сетки рабицы, оцинковки. Т. 
8-912-400-2088.

*Заборы, ворота, навесы. Т. 
45-20-21.

*Заборы из профнастила и 
сетки рабицы. Т. 43-19-21.

*Заборы из профлиста и сетки 
рабицы. Т. 8-952-528-2621.

*Ворота, калитки, заборы из 
сетки рабицы и профлиста. Т. 
8-968-119-1015.

*Ворота, калитки, заборы из 
сетки рабицы и профлиста, те-
плицы. Т. 8-950-726-2987.

*Сварочные работы любой 
сложности. Металлоконструк-
ции из собственного металло-
проката. Т. 49-16-30.

*Заборы из профлиста и сетки 
рабицы. Т. 28-02-42.

*Ворота, заборы из профли-
ста и ковки, сетки рабицы, 
навесы, оградки,  решетки, 
ремонт крыш. Рассрочка. Т. 
45-21-06.

*Заборы. Ворота. Теплицы. Т. 
454-457.

*Заборы, ворота. Т. 43-44-
77.

*Заборы, ворота, навесы, 
ограды. Т. 8-912-303-3390.

*Ограды, заборы, ворота. Т. 
29-56-00.

*Навесы, беседки, теплицы. 
Т. 29-65-00.

*Заборы, ворота. Доступно. 
Т.: 43-40-24, 8-982-332-3157.

*Ворота, заборы (рассрочка). 
Т. 43-42-01.

*Сварочные работы. Т. 8-968-
118-82-10.

*Крыши. Перекроем, сдела-
ем новую. Т. 45-21-03, 8-963-
094-3318.

*Ремонт крыш бикростом. Т.: 
31-90-80, 8-909-74-77-848.

*Наружная и внутренняя 
отделка балконов пластиком, 
евровагонкой. Рассрочка. Т. 
44-94-42.

*Отделка балконов коттеджей. 
Т.: 21-88-77, 28-08-84, 8-912-
803-2184, 8-950-733-7574.

*«Секрет». Вскрытие замков, 
машин. Установка замков. Т.: 
47-77-75, 8-963-477-8138.

*Вскрытие, установка замков. 
Т. 49-49-01.

*Установка замков, вскрытие, 
гарантия. Т. 45-07-65.

*Вскрытие, установка замков. 
Т. 29-41-41.

*Профессиональная замена 
водопровода, канализации, 
отопления. Качественно. Т.: 
8-909-097-8224, 45-01-69.

*Сантехработы. Т. 8-912-805-
0989.

*Сантехработы. Т. 8-912-805-
0169.

*ООО «АкваСтройЭксперт». 
Замена водопровода, канали-
зации, отопления. Т.: 45-09-89, 
8-963-47-999-19.

*Водопровод в садах. Шланг 
в подарок. Т. 28-02-42.

*Водопровод, отопление, ка-
нализация. Т. 28-02-42.

*Водопровод, канализация, 
водомеры. Качество, гарантия 
3 года. Т.: 45-11-41, 8-963-478-
56-57.

*Водопровод (сады), отопле-
ние (эконом), канализация. Т.: 
49-22-17, 8-908-095-3310.

*Бурение скважин на воду. 
Т.: 8(3519) 28-03-01, 8-951-
433-88-88.

*Сантехработы. Т. 8-951-122-
1599.

*Реставрация ванн. Т. 45-
15-14.

*Уборка квартир. Т. 8-982-
346-2447.

*Укладка стен панелями. Т. 
45-03-44.

*Укладка кафелем. Т. 45-
03-44.

*Натяжные потолки от 190 р. 
Т. 43-40-65.

*Натяжные потолки. Т. 8-963-
096-3164.

*Корпусная мебель на заказ: 
кухни, шкафы-купе. Т. 8-909-
099-4247.

*Установка межкомнатных 
дверей. Т. 8-909-748-1040.

*Откосы. Т. 43-05-42.
*Откосы. Т. 45-87-38.
*Электромонтажные работы. 

Высокоя скорость, качество 
П.Э.У. Т. 58-60-20.

*Домашние электроработы. Т. 
8-909-094-9903.

*Перенос розеток. Т. 8-912-
302-50-95.

*Электроработы. Т. 8-904-
975-4735.

*Электрик. Т. 43-12-05.
*Электроработы. Т. 8-951-

245-6206.
*«Стинол». Ремонт любых 

холодильников. Гарантия. Т.: 44-
94-51, 8-904-819-24-51.

*Ремонт холодильников и 
«Стинол». Гарантия. Скидки. Т. 
43-11-56.

*Ремонт холодильников. Ка-
чество, гарантия. Т. 8-909-097-
1816.

*Ремонт холодильников. Низ-
кие цены, гарантия. Т. 8-904-
975-7669.

*Ремонт любых холодильни-
ков. Пенсионерам скидки. Т.: 
30-17-07, 8-904-803-65-05.

*«Рембытхолод». Т. 28-04-81.
*Ремонт любых импортных 

телевизоров. Гарантия. Вызов 
бесплатный. Т. 44-03-52.

*Ремонт телевизоров. Гаран-
тия. Вызов бесплатно. Скидки 
пенсионерам. Т. 45-63-95.

*Ремонт телевизоров. Гаран-
тия. Т.: 44-02-05, 8-906-871-
4915.

*Ремонт телевизоров. Т.: 34-
70-64, 8-909-096-6027.

*Ремонт телевизоров. Гаран-
тия. Т. 29-24-03.

*Телемастер. Гарантия. Т.: 46-
00-94, 8-908-086-0094.

*Телемастер. Т. 8-964-247-
9178.

*Дачное TV. Т. 49-49-49.
*Триколор-TV. Т. 44-00-16. 
*Триколор HD. Завенягина, 

10 а, Мост-1, 3 этаж. Т. 8-904-
933-3333.

*Триколор-ТВ HD. Пр. Ленина, 
104. Т.: 28-99-00, 46-10-10.

*Ремонт компьютеров. Раз-
блокировка – 400 р. Т.: 466-
009, 8-951-805-1337.

*Компьютерный ремонт. 
Антивирусы. Настройка. Т. 28-
08-16.

*Ремонт холодильников, сти-
ральных машин. Т.: 22-54-65, 
89507326635.

*Ремонт холодильников и сти-
ральных машин. Т.: 27-00-52, 
89514565115.

*Ремонт стиральных машин 
и холодильников. Т.: 31-90-80, 
89630873954.

*Ремонт стиральных машин 
и холодильников. Т.: 30-17-06, 
89049756150.

*«РемТехСервис» – ремонт 
стиральных машин, холодиль-
ников и водонагревателей. Т. 
43-80-15.

*Репетиторы. Т. 8-908-586-
9861.

*Риелтор: выгодно продать, 
купить, обменять, помощь в 

оформлении документов, ипо-
теки. Т. 8-950-724-6784.

*Юрист: консультация по не-
движимости бесплатно. Т. 45-
75-76.

*«ГАЗель». Т. 281-200.
*Оперативно. Ежедневно. 

Высокие, длинные, обычные 
«ГАЗели», грузчики, переезды. 
Т.: 43-10-90, 8-908-811-0303.

*«ГАЗели», грузчики. Любое 
время. Без выходных. Т.: 46-03-
82, 8-912-805-3393.

*«ГАЗели», грузчики. Город, 
межгород, переезды. Т.: 30-94-
19, 8-963-476-84-38.

*«ГАЗели», грузчики от 180 р. 
Т.: 43-00-19, 8-912-806-00-33.

*«ГАЗели». Недорого. Т.: 8-967-
869-1120, 44-07-11.

*«ГАЗель» недорого. Т.: 43-01-
11, 8-908-064-5353.

*«ГАЗели», грузчики. Манипу-
лятор. Т. 43-31-42.

*«ГАЗели», грузчики. Т. 440-
141.

*«ГАЗель» от 250 р. Т. 466-
566.

*«ГАЗели». Недорого. Т. 433-
013.

*«ГАЗели», грузчики. Т. 8-908-
076-2339.

*«ГАЗели». Т. 45-19-20.
*«ГАЗель».  Т.  8-950-747-

9677.
*«ГАЗель». Т. 45-44-94.
*«ГАЗель». Т.  8-951-243-

8305.
*«ГАЗель». Т. 8-906-852-

3277.
*«ГАЗели». Т. 45-27-55.
*Манипулятор, 5 т. Т. 49-20-

16.
*Автокран –15 т, стрела 14 м. 

Т. 8-951-815-4611.
*Манипулятор, стрела 5 т. Не-

дорого. Т. 8-919-329-1190.
*Ямобур. Т. 28-03-02.
*Эвакуатор. Т. 45-45-56.
* «ГАЗели». Грузчики. Т. 45-

07-52.
*«ГАЗель». Т. 45-89-42.                                                          
*Установка дверей. Качество. 

Т. 8-922-015-40-40.
*Сантехмастер. Т. 8-902-619-

51-99.
*Кондиционеры, монтаж, 

сервисное обслуживание. Т. 
45-74-04.

* «ГАЗели». Грузчики. Т. 8-950-
745-46-75.

* «ГАЗель». Грузчики. Т. 8-908-
587-92-33.

*Грузоперевозки. Т. 8-951-
811-00-44.

*Грузчики. Т. 8-951-251-67-
80.

*Грузчики. Т. 8-908-066-47-
03.

*Обивка дверей. Т. 43-92-
15.

*Потолки. Обои. Т. 29-24-85.
*Ремонт квартир. Т. 8-909-

092-66-90.

*Отделка туалетов и ванных 
пластиковыми панелями. Т. 
8-902-899-44-77.

требуютСя
*Почтальоны для работы в 

районе Дома пионеров. Т. 26-
33-49.

*Сторож-кассир на автосто-
янку, К. М., 167. Т. 8-902-893-
2730.

*Продавец в магазин «Семе-
на». Т. 8-963-4-777-555.

*Продавец на бижутерию, 
опыт. Т. 8-3519-067-539.

*Повара на неполный ра-
бочий день. Т.: 49-01-46, 49-
01-47.

*Сварщики. Т.: 49-01-46, 
8-919-353-67-08.

*Грузчики. Т.: 49-01-46, 49-
01-47.

*Уборщица. Т.: 49-01-46, 
49-01-47.

*Организации: электромон-
теры, электрогазосварщики, 
разнорабочие, специалист по 
снабжению (электроремонтные 
работы), инженер ПТО, сметчик. 
Т. 24-42-11.

*Грузчик.  Т.8-982-316-4051.
*Сотрудник на телефон, 16 т. 

р. Т. 8-900-027-13-50.
*Оператор. Офис. 17 т. р.Т. 

8-932-018-64-87.
*Диспетчер, з/п. от 15–20 т. 

р. Т. 8-908-587-14-47.
*Приемщик заявок. Т. 8-912-

80-60-296.
*Оператор на телефон. Т. 

8-951-121-65-44.
*Диспетчер. Т. 43-36-52.
*Старший администратор. Т. 

8-904-803-24-05.
*Администратор-косметолог. 

Т. 8-952-501-69-15.
*Менеджер. Т. 8-951-788-

67-80.
*Повар. Т. 43-90-94.
*В помощь предпринимателю 

сотрудник. 18–22 т. р.Т. 8-982-
100-36-46.

Считать  
недейСтвительным

*Удостоверение крановщика, 
выданное на имя Заплатиной 
Л. И. 

Прошу вернуть
*Паспорт Петрова Е. К. Т. 

8-967-867-8441.

раЗное
*Свидетелей фактов парковки 

и выезда (угона) автомобиля 
РАВ-4, № У491ТМ с площадки 
по Ленина, 160 с 6 на 7 июля 
просим позвонить по т. 8-961-
578-0300 за вознаграждение.
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 чаСтные объявления

оао «ммк» осуществляет 
прием на конкурсной основе 
механика по обслуживанию авто-
транспортной техники со знани-
ем механического оборудования, 
гидравлики, электротехники, 
с опытом эксплуатации и диа-
гностирования автотранспортной 
техники зарубежного производ-
ства (комATSU, KATERPILLAR, 
HITACHI, FUCHS, LIBHERR).

обращаться по адресу: ул. киро-
ва, д. 84 а, каб. 215, т. 24-55-87.
резюме направлять по адресу: 
pershina.va@mmk.ru

Пелагею Григорьевну  
и Клавдия Александровича ЯрыГиных – 

с бриллиантовой свадьбой!
Желаем крепкого здоровья, неиссякаемой энер-

гии, благополучия на долгие годы.
Администрация и профком ОАО «Магнитогорский метизно-

калибровочный завод «ММК-МЕТИЗ»

раису Александровну БУБнОВУ –  
с 85-летием!

Желаем доброго здоровья, любви близких, долгих 
лет счастливой жизни.

Администрация, профком  
и совет ветеранов энергоцеха

Память Жива
16 июля испол-

нилось 15 лет, как 
ушел из жизни лю-
бимый папа, де-
душка, прадедушка 
– лУкин кузьма 
михайлович.
любим, помним, 

скорбим.

дети, внкуи, правнуки

Память Жива
16 июля – десять 

лет, как нет с нами 
дорогого мужа, 
отца, деда – дени-
сова михаила ва-
сильевича.
Помним, любим, 

скорбим.

Жена, дети, 

внуки,  
родственники

Коллектив и совет ветеранов руд-
ника ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
НИКИТИНА 

Федора Михайловича
и выражают соболезнование
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов РОФ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
ГУСЕВА 

Сергея Ивановича
и выражают соболезнование
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов РОФ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
ВОРОНИНОЙ 

Нины Дмитриевны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов кисло-
родного цеха ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти 
СЕНЬКИНА 

Николая Николаевича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ОКП 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
ПИМЕНОВОЙ 

Нины Филипповны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов ЭСПЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
АРХИПОВА 

Александра Павловича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЛПЦ-3 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
КУРУШИНА 

Федора Ивановича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.



Вчера в Москве и Подмосковье 
был день траура по жертвам 
очередного страшного ДТП. Не 
первого. И, похоже (хоть и не 
дай бог) не последнего – если 
на дорогах все останется так, 
как оно есть сейчас.

В
одителя «КамАЗа», по вине 
которого в громкой аварии под 
Подольском погибли двадцать 

человек, задержали на двое суток, от-
мечает «Российская газета». Сейчас 
его состояние позволяет общаться 
со следователями. По данным МВД, 
именно водитель грузовика нарушил 
Правила дорожного движения. На-
помним некоторые подробности этой 
аварии. Произошло все это около 
часа дня на Калужском шоссе в по-
селке Ознобишино. Рейсовый автобус  
№ 1033 следовал по маршруту 
Подольск–Курилово. На его борту 
находилось около 60 пассажиров. 
«КамАЗ» двигался по дороге от по-
селка Щапово. Перед выездом с этой 
дороги на Калужское шоссе висит знак 
«Уступи дорогу». И перед Т-образным 
перекрестком уже стояло несколько 
машин, которые пропускали тех, кто 
ехал по главной.

По какой причине «КамАЗ» решил 
всех опередить 
– пока неизвест-
но. Однако есть 
основания пред-
полагать, что ма-
шина была сильно 
перегружена. На 
данном участке 
дороги пусть не 
крутая, но все-таки горка. Автомобиль 
не выдержал перегруза. Тормоза про-
сто отказали. Об этом свидетельствует 
маршрут движения. То есть машина 
ехала на спуск, водитель увидел, что 
перед перекрестком стоят автомобили, 
которые пропускают транспорт, дви-
гающийся в поперечном направлении, 
но он выезжает на встречную полосу, 
объезжает эти машины и опрокидыва-
ется на автобус.

Если водитель таким образом пы-
тался объехать пробку, то можно 
предположить, что за рулем находился 
умалишенный. Поэтому версия о неис-
правных тормозах и перегрузе кажется 
более реальной.

В результате ДТП часть рейсового 
автобуса отрезало от основной. А 
щебень завалил оба салона. Погибших 
и пострадавших пришлось буквально 
выкапывать из-под груды камней.

В Подольской городской клиниче-
ской больнице, оказавшейся ближе 
всего к месту трагедии, сейчас на-
ходятся 11 пассажиров злополучного 
автобуса, одна из пострадавших – в 
крайне тяжелом состоянии.

– Доставлять сюда пациентов нача-
ли уже через 20 минут после аварии, 
– рассказала министр здравоохране-
ния Московской области Нина Сус-
лонова. – Шестерых пострадавших в 
тот же день перевезли вертолетами 

в «Склиф» – подольская боль-
ница относится к медучрежде-
ниям второго уровня помощи 
при дорожно-транспортных 
происшествиях, высокотех-
нологичных операций здесь 
не делают. А большинство тя-
желых пострадавших получи-
ли сложнейшие политравмы: 

переломы позвоночника, тазовых 
костей, черепно-мозговые травмы. 
Особенно сильно пострадали те, кто 
находился в задней части автобуса.

– Я стоял впереди и крепко держался 
за поручень, – рассказывает подольча-
нин Андрей Кротов. – Переднюю часть 
салона помяло не сильно, я вышел из ав-
тобуса самостоятельно. А потом хлопнул 
себя по карманам, а там – ни документов, 
ни телефона, их выбило от удара. 

Пенсионер Кротов, у которого сло-
мано предплечье, ребра и пальцы на 
одной руке, оказался одним из самых 
«легких» участников происшествия.

– 13 погибших – жители Подольско-
го района, и большая часть пострадав-
ших – жители области, – говорит пер-
вый зампред областного правительства 
Лидия Антонова.

В воскресенье в городскую больни-
цу Подольска приехал исполняющий 
обязанности губернатора Подмоско-
вья Андрей Воробьев. Он побывал в 
палатах у каждого пострадавшего. И 
практически каждый рассказал главе 
региона о том, что ДТП на этом пере-
крестке случаются регулярно. Свето-

фора там нет, машины периодически 
не вписываются в крутой поворот.

– На одном из ближайших заседа-
ний правительства мы рассмотрим 
вопрос о дополнительной проверке 
всего автобусного парка области и от-
дельно поднимем проблему сложных 
перекрестков, – сделал выводы из 
разговора с людьми Воробьев. – Мы 
разработали программу по обеспече-
нию безопасности на железнодорож-
ных переездах, сделаем такую же по 
перекресткам.

Кроме того, глава Подмосковья пред-
ложил рассмотреть вопрос об огра-
ничении передвижения транзитного 
транспорта по территории региона.

– Водитель «КамАЗа», протаранив-

шего автобус, год ездил с транзит-
ными номерами, это не дело, – под-
черкнул Воробьев.

Если ужесточить правила для тран-
зитников на региональном уровне 
будет сложно, глава региона пообещал 
выступить с инициативой перед феде-
ральными коллегами.

Сегодня будет подписано распоря-
жение о выделении из областного 
бюджета компенсации семьям по-
гибших в размере 1 миллиона рублей. 
По 500 тысяч получат пострадавшие. 
Таким образом, область синхронизи-
рует размер компенсаций с Москвой: 
временно исполняющий обязанности  
мэра Сергей Собянин ранее уже заявил 
о подобных выплатах 
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  Лучше быть в безопасности, чем сожалеть. Американская пословица

  вокруг руля

Осторожно: «старики»
Большинству отечественных автомобилей в России ис-
полнилось 15 лет. А вот иномарки намного «моложе», 
их средний возраст – 9 лет.

По подсчетам аналитиков, самым «молодым» брендом на 
российском авторынке оказалась корейская KIA – средний 
возраст машин этой марки составляет всего 3,5 года. Это 
связано с тем, что первой по-настоящему массовой моделью 
этой марки на нашем рынке стал новый Rio. На втором месте 
марка Chevrolet (3,9 года), далее – Renault (4,1 года) – их 
бестселлеры Niva и Logan появились раньше.

Зато средний возраст автомобилей марки Lada составляет 
13,6 года. Остальные российские авто и вовсе «долгожители». 
Особенно «Москвич» – средний возраст машины с такой 
эмблемой 25,4 года.

Возраст автомобилей в России
Марка Средний возраст авто, лет

KIA 3,5

Chevrolet 3,9

Renault 4,1

Hyundai 4,3

Ford 7,3

Mitsubishi 8,4

Nissan 9,1

Volkswagen 10,4

Opel 10,7

Toyota 12,3

Lada 13,6

уАЗ 15,5

гАЗ 17,6

ЗАЗ 23,8

Москвич 25,4

  рынок

Импорт снизился,  
экспорт подрос
Объем ввоза легковых автомобилей в РФ по итогам 
первых пяти месяцев текущего года сократился на 12,5 
процента в сравнении с аналогичным периодом про-
шлого года, об этом сообщает Федеральная таможенная 
служба России.

Общее количество ввезенных на территорию РФ легко-
вых машин составило 373,8 тысячи, из которых 347 тысяч 
ввезены из стран дальнего зарубежья и только 26,8 тыся-
чи – из стран СНГ. Таким образом, импорт легковушек 
из стран дальнего зарубежья сократился на 9,3 процента, 
тогда как ввоз из стран СНГ просел более чем на треть. 
Еще сильнее падение импорта затронуло грузовой сегмент: 
здесь сокращение ввоза составило 16,7 процента, которое 
пришлось главным образом на импорт из стран СНГ. Им-
порт грузовиков из стран дальнего зарубежья просел не так 
существенно – на 15,1 процента. А вот экспорт грузовиков 
вырос на 28,8 процента – до 8,5 тысячи единиц, из которых 
большая часть уехала в страны СНГ (7,6 тысячи), и только 
900 машин были отправлены в дальнее зарубежье. Схожий 
расклад и по легковым автомобилям: при росте экспорта 
на 25,4 процента (до 53,3 тысячи автомобилей) большая 
их часть – 52 тысячи – также отправилась в страны СНГ, 
и только 1,3 тысячи отечественных легковушек было вы-
везено в дальнее зарубежье.

Стоит отметить, что снижение импорта автомобилей про-
исходит в полном соответствии с общим снижением продаж 
автомобилей в РФ по итогам первого полугодия 2013 года, 
сообщает Аutonewsdaily.ru.

Звоните нАМ:
телефон редАкции (3519) 35-95-66
телефон отделА реклАмы (3519) 35-65-53 

Это чудовищное 
дорожно-транспортное 
происшествие показало: 
на дорогах мы  
по-прежнему беззащитны

 ЗАрубежный опыт

Немцев попросили сообщать о фактах дли-
тельного ремонта дорожного полотна. С таким 
обращением к согражданам выступил министр 
транспорта, строительства и развития городов 
Петер Рамсауэр. Из-за «вечного» ремонта на 
автобанах возникают пробки.

Сам министр не раз вынужден был снижать 
скорость из-за «спящих» на пути бульдозеров и 
заградительных барьеров. Рамсауэра особенно 
возмутило то, что дорожные строители могут 
неделями не возвращаться к месту работы. Так, 
в прошлом году между Берлином и Гамбургом ав-

тобан «стоял» в общей сложности 80 дней. Иногда 
пробки из-за строек растягиваются более, чем  на 
десять километров.

Министерство транспорта решило покончить 
с этим безобразием: организовало на своей 
интернет-странице портал для сообщений о 
«спящих стройках» на автобанах. По замыслу 
министра, водители должны сами разобраться с 
нерадивыми строителями, отправляя свои жалобы 
на указанный портал. И немцы по всей Германии 
дружно взялись за дело. Всего в министерство 
поступило уже более 2500 указаний на «спящие 
стройки». Благодаря этим сообщениям удалось 

выяснить, где находятся самые критичные ав-
тобаны. Штрафов для строительных фирм пока 
не предусмотрено. Тем не менее, министерство 
транспорта ФРГ и министерства отдельных земель 
получат действенный инструмент для отслежи-
вания затянувшихся дорожных работ. В случае 
преднамеренного промедления с ремонтом строи-
тельным предприятиям грозят серьезные непри-
ятности: при следующем тендере правительства 
федеральных земель будут избегать их как огня. А 
самых «медленных» строителей обяжут проводить 
ремонт дорог только в ночное время, когда спадает 
интенсивность движения.

Стучат на дорожников

 проиСшеСтвия | В магнитогорске под колесами автомобиля погиб еще один человек

Смертельный маршрут 1033
 трАгедия | Страшная авария под Подольском унесла жизни двадцати человек

  нАкипело

Ополчились на женщин
Казахстанские общественники призвали отбросить снисходительность к женщинам-
водителям. По словам председателя президиума «Совета генералов», генерал-
майора юстиции Рустема Кайдарова, женщины в большей степени создают 
аварийно-опасные ситуации на дорогах.

По мнению генерал-майора, это сложилось из-за снисходительного отношения к во-
дительницам. «Вы знаете, как мы относимся к девушкам: она нарушила, ладно. У нас 
отношение какое-то прощающее», – цитирует его издание Bnews.kz. Рустем Кайдаров 
усомнился в том, что во время обучения в автошколах женщины в полной степени про-
ходят курс вождения, а также получают практику управления автомобилем в реальных 
городских условиях. «Когда видишь, как они ездят, то сразу становится понятно, что они 
не проходили ни теорию, ни практику вождения», – подчеркнул генерал-майор.

В заключение Рустем Кайдаров призвал разрушить стереотип о том, что женщинам 
все дозволено, и попросил дам быть более ответственными при вождении.

  проверкА

Неуправляемый «КамАЗ» 
Полиция Южного Урала начала доследственную проверку по факту смертельного ДТП 
под Челябинском, где потерявший управление «КамАЗ» раздавил припаркованную на 
обочине иномарку и сбил 22-летнюю девушку-пешехода. Решается вопрос о возбуждении 
уголовного дела, сообщили в понедельник в ГИБДД по Челябинской области.

– Авария произошла на 33-м километре автодороги Западный обход города Челябин-
ска, – сообщил инспектор пресс-службы ГИБДД региона Григорий Макеев. – Водитель 
автомобиля «КамАЗ», не выбрав безопасную скорость движения, вылетел на обочину 
дороги, где совершил наезд на остановившуюся иномарку «хундай» и 22-летнюю 
девушку-пешехода. К счастью, в иномарке в момент аварии никого не оказалось. Девушка 
погибла на месте происшествия еще до приезда «скорой».

Теперь сотрудникам ГИБДД предстоит установить причины аварии. По предвари-
тельным данным, водитель грузовика в момент наезда был трезв. Проверяются версии о 
технической неисправности автомобиля либо существенном превышении скорости. По 
результатам доследственной проверки будет принято процессуальное решение.

дАнил ПрЯЖенникоВ

Очередное дорожно-транспортное 
происшествие, в котором погиб 
человек, произошло в минувшую 
субботу, 13 июля. Трагедия случи-
лась ночью возле дома № 29 на 
проспекте Карла Маркса, недалеко 
от отдела полиции № 8 УМВД по 
Магнитогорску. 

По официальному сообщению с сайта 
Главного управления МВД по Челябин-
ской области, неустановленный пока во-
дитель на неизвестном автомобиле сбил 
29-летнюю женщину, переходившую до-
рогу по нерегулируемому пешеходному 
переходу. Женщина скончалась на месте. 
Подонок, оборвавший ее жизнь, сбежал 
с места происшествия.

Вскоре дорожные полицейские разы-
скали и его, и транспорт. Водителем-
убийцей оказался парень 1990 года 
рождения. В прошлом году он десять раз 
привлекался к административной ответ-
ственности за нарушения ПДД. В октя-
бре – лишен водительского удостовере-
ния на 18 месяцев за управление транс-
портом в нетрезвом виде. В декабре он 

вновь попал к дорожным полицейским, 
сев за руль пьяным и без водительского 
удостоверения. Сейчас он по решению 
мирового судьи арестован.

На прошлой неделе это уже вторая 
смерть на дорогах города. Об этом в 
понедельник говорили на аппаратном 
совещании главы города, обосновывая 
необходимость регулярных целенаправ-
ленных рейдов дорожных полицейских. 
Но можно ли изменить ситуацию только 
рейдами?

Опасность подстерегает на каждом 
шагу: в последние месяцы сообщения 
о смертельных авариях как в черте 
города, так и в других населенных пун-
ктах Челябинской области поступают 
с устрашающей регулярностью. Так 14 
июля под Троицком в ДТП погиб один 
человек, а двое попали в больницу с 
тяжелыми ранениями. «Фольксваген», 
выезжая со второстепенной дороги на 
главную, не предоставил преимущества 
автомобилю «ВАЗ-21214». В столкно-
вении погиб нарушитель, 58-летний 
водитель иномарки, житель поселка 
Бобровка.

В этот же день в поселке Централь-
ный Карталинского района 16-летний 

подросток без водительского удосто-
верения не справился с управлением 
мотоциклом «Восход». Парень выле-
тел с дороги в кювет, упал и погиб на 
месте аварии.

Ночью тех же суток на автодоро-
ге Кизильское – Бреды – Маринское 
23-летний водитель без водительского 
удостоверения на большой скорости вре-
зался в кучу щебня. Причинами аварии 
полицейские называют неверный выбор 
скорости движения и игнорирование 
требований дорожных знаков о прово-
димых дорожных работах. В итоге нару-
шитель и женщина, ехавшая на переднем 
сиденье вазовской «десятки», погибли 
на месте ДТП. Два других пассажира 
госпитализированы.

Полицейские ведут расследование 
всех этих случаев. Хотя, по большому 
счету, виновники человеческих жертв 
очевидны. В очередной раз ими стали 
безалаберность, наплевательское от-
ношение к окружающим, лихачество и 
безнаказанность. И то, что творится на 
наших дорогах, – зеркальное отражение 
состояния всего общества, уровня его 
культуры, элементарной воспитанности 
и трезвости ума.

Кровь на дороге



 ситуация

Куда девать 
коляски?
Каждое утро Ольга Новикова 
получает бесплатный кефир 
для своего первенца. Шести-
месячного Максимку она растит 
одна. В последнее время поход 
на молочную кухню превратился 
для молодой мамы в настоящее 
испытание.

– Раздаточная работает всего час – с 
8 до 9 утра, – говорит она. – За это 
время я одеваю ребенка, спускаюсь с 
коляской с четвертого этажа и бегу два 
квартала до молочной кухни, на двери 
которой меня второй месяц встречает 
объявление: «Вход с колясками запре-
щен». Оставить сына у крыльца я не 
могу. А бросать пустую коляску тоже 
не выход – ее умыкнут в считанные 
секунды. Приходится уговаривать 
либо таких же, как я, одиноких мам, 
либо случайных прохожих, чтобы 
приглядели за ребенком, пока я стою 
в очереди.

– У нас тут все стерильно, – объ-
ясняет сотрудница молочной кухни. 
– Помещение маленькое, и, если каж-
дый будет с коляской заходить – не 
протолкнешься.

В соседней молочной кухне ситуа-
ция еще хуже. Там «раздатка» находит-
ся в цокольном этаже. За бутылочками 
с бесплатным питанием приходится 
спускаться по крутой неровной лест-
нице, где с коляской вообще не про-
тиснуться.

– Неужели нельзя решить эту про-
блему? – недоумевают родители груд-
ничков. – Ведь молочная кухня – такое 
место, куда неизбежно придешь с 
коляской.

– К сожалению, помещения, в кото-
рых на протяжении 30 лет размеща-
ются раздаточные, выбирали не мы, 
– говорит директор муниципального 
учреждения здравоохранения «Мо-
лочная кухня» Магнитогорска Юлия 
Ватаманюк. – Они действительно 
очень тесные и расположены в жилых 
домах. Родителям никто не запрещает 
оставлять коляски в тамбуре. Самое 
главное – не провозить их к раздаточ-
ному окошку. Мы обещаем исправить 
текст объявлений, чтобы людям было 
понятно.

Кстати, молочные кухни – это не 
единственная проблема родителей 
грудничков. К примеру, в детские по-
ликлиники вход с колясками не запре-
щен, но в то же время следить за ними 
в холле учреждения никто не будет. Об 
этом свидетельствует надписи типа: 
«Администрация не несет ответствен-
ности за оставленные коляски».

 наказание

Юная 
вандалистка
В Челябинске полицейские за-
держали школьницу за ван-
дализм – 14-летняя девочка 
исписала оскорбительными 
речовками три дома в Метал-
лургическом районе.

Очевидцы, возмущенные поведени-
ем девушки, обратились в полицию. 
У одного из домов на этой же улице 
злоумышленница была задержана, у 
нее изъяли баллончик с краской. По 
данному факту возбуждено уголовное 
дело по части 1 статьи 214 УК РФ 
(вандализм). Девушка признала свою 
вину и была отпущена под подписку 
о невыезде.

Отметим, ответственность за ванда-
лизм наступает с 14-летнего возраста. 
Максимальное наказание за соверше-
ние данного преступления – до трех 
лет лишения свободы.
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  Былое | Самолетный спорт в городе приказал долго жить

марина кирСаноВа

Магнитогорский аэроклуб 
был создан 18 августа 1933 
года, о чем в тот же день и 
сообщила своим читателям 
городская газета. Меньше, 
чем через год, из Москвы 
прибыло пять парашютов 
для прыжков с самолета и 
два – для прыжков с выш-
ки. А еще через два года 
молодая организация уже 
имела в своем распоря-
жении двенадцать пла-
неров, шесть самолетов, 
число которых в скором 
времени возросло до де-
сяти. Аэроклуб, постоянно 
ощущавший заботу города 
и металлургического ком-
бината, становился все 
более и более популярным 
среди молодежи. Долгие он 
годы он считался одним из 
лучших в России...

П риезжали на аэродром ДО-
СААФ в разгар дня, в самое 
благодатное для полетов 

время. Но сегодня об авиаспорте 
для молодежи нет и речи. Не су-
ществует больше ни парашютно-
го, ни планерного, ни самолетного 
звена. Содержать их не на что. Как 
и штат работников, в котором, 
не считая охранников, осталось 
всего два человека – начальник 
Виктор Кутный и инженер Ана-
толий Вильгельм. 

Таким ли представлялся юби-
лей авиаспортклуба, воспитавше-
го одиннадцать Героев Советского 
Союза, храбро сражавшихся с 
фашистскими захватчиками, и из-
вестного всему миру космонавта 
Павла Поповича! А разве можно 
подсчитать, сколько военных и 
гражданских летчиков делали 
«первые шаги» на этом аэродроме 
ДОСААФ и каких результатив-
ных спортсменов взращивали 
такие наставники, как Валерий 
Крючков, Владимир Маяков и 
многие другие. Спортивную честь 
Магнитки и России защищали 
мастера по парашютному и само-
летному спорту. Три года подряд 
одерживала победы команда пла-
неристов, благодаря чему Кубок 
Урала навечно остался в нашем 
городе. 

Наряду с обучением начинаю-
щих и тренировками опытных 
спортсменов авиаспортклуб про-
водил сборы допризывников. 
Под руководством инструкторов 
будущие десантники изучали 
матчасть и выполняли по три 
парашютных прыжка. Проверить 
свою готовность к службе в ВДВ 
мог каждый. 

С наступлением девяностых 
годов прошлого века финанси-
рование стало сокращаться и в 
конце концов свелось к нулю. 
Авиаспортклубу пришлось от-
чаянно бороться за выживание. 
Хватались за все: авиахимические 
работы, показательные высту-
пления, воздушные прогулки для 
желающих. Средства добывали, 
как могли, однако о главном ни 
на минуту не забывали. А главное 
– это не только развитие авиаци-
онного спорта, но и доступность 
его для молодежи. Вместе реша-
ли, как выйти из трудного по-
ложения. Разрабатывали планы, 
обращались с предложениями в 
городскую администрацию, ис-
кали единомышленников.

И вот  свершилось – 21 октя-
бря 1996 года глава города Вик-
тор Аникушин подписал по-
становление о создании на базе 
авиаспортклуба муниципального 
учреждения «Магнитогорский 
авиационно-учебный центр». 
Коллектив воспрял духом и с 
головой окунулся в работу. 

Недостатка в спортсменах не 
было. На парашютные прыжки 
моментально набралось более 
двухсот заявок, хотя могло быть 
удовлетворено лишь 180. А еще 
были желающие летать на само-
летах и планерах. До этого без-
моторные летательные аппараты 
не поднимались в небо 28 лет – с 
тех самых пор, как ликвидирова-
ли планерное звено. И какую же 

радость доставило всем прибытие 
из Челябинска «КамАЗа» с чудом 
сохранившимися «Бланиками»! 
После обучения в Орле инструк-
торского состава был получен 
самолет-буксировщик «Вильга-
35», и летом следующего года 
планеристы, а за ними и летчики 
приступили к полетам.

До 2006 года в центре рабо-
тало три звена – парашютное, 
самолетное и планерное. А по-
том из-за внутреннего раскола в 
руководстве волевым решением 
была прекращена деятельность 
планерного и самолетного звена. 
Осталось только парашютное. Но 
сейчас нет и его. 

Три года назад начальником 
авиаспортклуба был на-
значен полковник запаса, 
летчик первого класса 
Виктор Кутный. Летать 
он начинал в Магнитке, 
на аэродроме ДОСААФ. 
Став военным, выпол-
нял интернациональный 
долг в Анголе и Афгани-
стане. Имеет награды: орден «За 
службу Родине в Вооруженных 
силах СССР» III степени и орден 
Красной Звезды.

Хозяйству, доставшемуся Вик-
тору Ивановичу, не позавиду-
ешь. В ремонте нуждается почти 
вся авиационная техника: пять 
самолетов «Як-52», четыре пла-
нера «Бланик Л-13», самолет-
буксировщик «Вильга-35». Из 
имеющихся «Ан-2» один требует 
восстановления, другой годится 
только на запчасти, третий от-
правлен на завод, где простаивает 
из-за отсутствия средств. А тут 
еще одна беда: случившийся 13 
апреля пожар повредил обшивку 
нескольких самолетов, и, кто 
знает, как сложится теперь их 
судьба...

Вместе с инженером обходим 

самолетную стоянку, и я вспо-
минаю, как кипела на аэродро-
ме жизнь в годы моих занятий 
самолетным спортом. Сейчас 
– тишина. Не слышно гула разо-
греваемых двигателей, не видно 
спортсменов, пустует домик 
стартового командного пункта, 
висит замок на дверях склада 
парашютов.

Каждое утро Анатолий Виль-
гельм проводит осмотр авиаци-
онной техники, проверяет, все 
ли на месте и в каком состоянии. 
Кроме самолетов авиаспортклуба 
на аэродроме базируются девять 
«Ан-2» городской администра-
ции, два автожира магнитогорской 
ассоциации малой авиации, три 

частных мотодельта-
плана и самодельное 
воздушное судно. 

Четыре года назад 
«ушли» два планера 
«Янт арь -ст андарт» 
польского производства. 
По словам Анатолия 

Федоровича, указанием Цен-
трального совета ДОСААФ они 
были переданы Новосибирскому 
авиаспортклубу для проведения 
чемпионата России по планерно-
му спорту. Ну, а после чемпионата 
пришло еще одно указание. И, 
назад «Янтари» уже не вернулись. 
Обосновали это невыполнением в 
Магнитке плановых работ и тем, 
что такие летательные аппараты 
предназначены только для сбор-
ных. А ведь на них уже летали 
спортсмен Андрей Стрижов и 
командир планерного звена Ана-
толий Черников… 

И все-таки, несмотря на кажу-
щееся безмолвие, аэродром про-
должает жить. Время от времени 
поднимаются в воздух автожиры 
и мотодельтапланы, опробуется 
самодельное воздушное суд-

но. Инженер контролирует их 
готовность к полету, проводит 
плановые работы, осуществляет 
уход за техникой, находящейся 
на длительной консервации. 

Свои летательные аппараты 
Анатолий Федорович знает 
от и до. В 1976 году, сразу 
после окончания Калужского 
авиационно-технического учи-
лища, он пришел сюда техником 
по обслуживанию самолетов. 
Был всего один перерыв – в 
1978-м ему предложили пора-
ботать в Польской народной 
республике на аэродроме глав-
кома ВВС. В литерном полку он 
обслуживал установки запуска 
самолетов «МиГ-23» и «МиГ-
27» из капонира. А через три 
года, когда Анатолий Вильгельм 
вернулся домой, Евгений Мол-
чанов, тогдашний начальник 
авиаспортклуба, сразу принял 
его на работу. С тем же – пятым 
разрядом, с каким он уезжал из 
Магнитки. Спустя время Виль-
гельма назначили бригадиром, 
а в 1986 году перевели на долж-
ность инженера.

За 37 лет, что Анатолий здесь, 
сменилось семь начальников. 
Федорович – оставался, потому 
что не мог бросить то, к чему 
прикасались его золотые руки! 
Вот и тянется к нему народ – ве-
тераны, бывшие авиаспортсме-
ны, десантники, авиамоделисты 
нет-нет да и завернут на огонек. 
Кто, как не Анатолий Вильгельм, 
поймет их неизбывную тоску по 
небу и вселит пусть слабую, но 
все-таки надежду на перемены. 

…В августе этого года Маг-
нитогорскому авиационно-
спортивному клубу имени Павла 
Романовича Поповича исполнит-
ся 80 лет 

Небо на замке, 
или Грустный юбилей

данил ПрЯЖенникоВ

В межрайонной инспекции 
федеральной налоговой 
службы России № 17 состоял-
ся «круглый стол». Поводом 
послужили изменения в про-
цедуре регистрации индиви-
дуальных предпринимателей 
и юридических лиц. В нем 
участвовали должностные 
лица налоговой инспекции и 
представители магнитогор-
ского нотариата и городской 
администрации.

И
зменения, по словам на-
логовиков, долгожданные. 
Дело в  том, что получилось 

серьезное противоречие: единые 
реестры юридических лиц и ин-
дивидуальных предпринимателей 
ведутся уже более десяти лет. Но 
в 2009 году налоговое законода-
тельство претерпело существенные 
изменения, и старые формы пере-
стали отвечать требованиям нового 
законодательства. Поэтому новые 
формы унифицированы как для ком-
мерческих, так и для некоммерче-
ских организаций. Они, по мнению 

налоговиков, проще прежних, легче 
заполнить и обрабатывать.

– С четвертого июля текущего 
года регистрация бизнеса измени-
лась, – сообщила начальник отдела 
регистрации и учета налогоплатель-
щиков инспекции Танзиля Шило-
носова. – Приказом ФНС введены 
новые формы заявлений, уведом-
лений и сообщений, также четкие 
требования к ним. Они значительно 
отличаются от прежних. Их называ-
ют машиноориентированными, что 
позволяет обрабатывать документы 
автоматически с помощью специ-
ального оборудования.

Последнее преимущество, в свою 
очередь, исключает ошибки, кото-
рые допускали при ручном внесении 
данных в единые государственные 
реестры юридических лиц и индиви-
дуальных предпринимателей.

– Новые формы не содержат раз-
делов «организационно-правовая 
форма», «количество учредителей», 
«количество видов экономической 
деятельности» и других, – под-
черкнула заместитель начальника 
отдела регистрации и учета на-
логоплательщиков Ирина Корабле-
ва. – Теперь нет необходимости 
проставлять различные галочки и 

черточки, что, безусловно, удобно 
при заполнении. Сам порядок госу-
дарственной регистрации остается 
прежним: меняются только бланки 
документов.

Возможность обработки доку-
ментов техническими средствами 
подразумевает строгое соблюдение 
новых требований: заполнять фор-
му только заглавными печатными 
буквами и черными чернилами, не 
допускать исправлений, прочерков 
в незаполненных графах, двухсто-
ронней печати заявлений.

– Требования к заполнению форм 
не пересматривались с 2002 года, 
поэтому введен ряд принципиально 
новых отличий, – сообщил замести-
тель начальника инспекции Вла-
димир Поздняков. – Теперь заяви-
телями при создании предприятий 
выступают все учредители, подпись 
каждого нотариально заверяется. 
Вместо ранее существовавших 
трех форм уведомлений о ликви-
дации юридического лица введена 
одна, в которой предусмотрены все 
причины ее представления. Заяви-
тель имеет право самостоятельно 
определять способ документов по-
сле государственной регистрации. 
Появилась возможность отменять 

начатую процедуру реорганизации, 
чего не было ранее.

– Важно: если налогоплательщик 
уже заполнил и нотариально заверил 
формы старого образца до 3 июля, 
а собрался сдать их в налоговую 
инспекцию 4 июля или позднее, 
то ему откажут в государственной 
регистрации, – пояснила Ирина 
Кораблева. – По новому утвержден-
ному порядку выдачи документов 
теперь по всем видам изменений 
будут выдавать не свидетельство о 
регистрации, а лист записи. Сви-

детельство можно получить только 
при создании юридического лица 
или присвоении статуса индивиду-
ального предпринимателя.

О других значительных измене-
ниях и требованиях к заполнению 
форм граждане могут узнать непо-
средственно в налоговой инспекции. 
Жители Правобережного и Ленин-
ского района – в Межрайонной 
ИФНС № 17 по адресу: проспект 
Ленина, 65. Зарегистрированным 
в Орджоникидзевском районе не-

обходимо обращаться в налоговую 
инспекцию на улице Ворошилова, 
12 «Б». Часы работы: ежедневно 
с понедельника по четверг с 9.00 
до 18.00, в пятницу с 9.00 до 16.45 
(операционный зал).

Для удобства граждан всю необхо-
димую информацию можно почерп-
нуть и на специальном подсайте, 
созданном на сайте Федеральной 
налоговой службы, в разделе «Го-
сударственная регистрация налого-
плательщиков».

  «круглый стол» | налоговики разъяснили суть нововведений для предпринимателей и юридических лиц

Бизнес по-новому

когда-то наш 
аэроклуб 
считался 
одним из лучших 
в россии



РИТА ДАВЛЕТШИНА

В ночь с 12 на 13 июля Магнитогорск 
отметил наступление Нового года с 
«Елками».

М ожно как угодно иронизировать 
над пафосностью мероприятия, но 
факт остается фактом: Магнито-

горск вошел в число двенадцати городов, 
где снимали «Елки», которые с 2010-го 
считаются «первым фильмом года» – и по 
очередности выхода в прокат, и по кассовым 
сборам. И пусть это был лишь малюсенький 
эпизодик, который в фильме займет макси-
мум три секунды. И пусть он не связан с 
красотами и мощью самой Магнитки – это 
будет всего лишь буква «М»… Все равно: 
мы стали сопричастны к продюсерскому 
центру Тимура Бекмамбетова – режиссера 
с мировым именем, которого на съемочной 
площадке беспрекословно слушалась сама 
Анджелина Джоли. 

«Елки» – и первые, и вторые – это не-
большие новеллы, между собой, казалось 
бы, никак не связанные, хотя и искусно 
сплетенные в единые «бусики». В первой 
части все связаны между собой теорией 
шести рукопожатий – помните: ты знаешь 
шесть человек, каждый из которых – еще 
по шесть, а в результате можно говорить, 
что ты знаешь весь мир. Во второй – род-
ственными связями: все мы иголки на одной 
большой елке, и каждая веточка связана с 
другой. Новеллы сняты в разных городах 
– Москва и Питер, Пермь и Новосибирск. 
Третьи «Елки» решили расширить геогра-
фию – правда, весьма необычным способом. 
Сюжетов на все города страны не хватает, и 
продюсеры фильма решили снять 12 букв – 
«С Новым годом» и восклицательный знак 
– в 12-ти городах России. Буквы состояли, 
разумеется, из людей. 

Магнитке – кто бы мог подумать! – до-
сталась буква «М». Коммерческий директор 
продюсерского центра «Базелевс» Ирен Ва-
нидовская удивлена вопросу журналистов: 
«Почему именно «М»?

– Магнитогорск. Металлург. Магнит. 
Металл – вариантов много. 

Вот если бы сни-
мали здесь «О», 

«С» или что-то другое, вопрос был бы более 
уместным. 

С ней в Магнитогорск приехал режиссер 
из команды Тимура Бекмамбетова Заур За-
сеев. Неразговорчивый с прессой, он охотно 
веселил народ в ожидании съемок. Но обо 
всем по порядку... 

Магнитогорск попал в список «пленеров» 
по инициативе самой съемочной группы – 
говорят, увидели проморолик, целью которо-
го было сделать Магнитогорск туристически 
привлекательным, и заинтересовались. В 
июне администрация города объявила ка-
стинг на участие в съемках. Первая анкета 
поступила уже через 20 минут после того, 
как объявление появилось в Сети. В резуль-
тате было отобрано 450 человек – правда, 
на сами съемки пришли 435, так что при-
шлось доукомплектовывать актеров прямо 
на площадке. 

Видимо, с этой целью к новогодней елке, 
сооруженной в середине лета на площади 
между «Ареной-Металлург» и храмом Воз-
несения Господня, актеров вызвали не к 
23 часам, на которые были запланированы 
съемки, а аж к восьми вечера. В это время 
шел практически проливной дождь – в 
целлофановых дождевиках участники съе-
мочной группы, тем не менее, старательно 
разворачивали рулоны какого-то белого 
материала, дополнительно скрепляя слои 
между собой скотчем. Площадка  20 на 
50 метров. В центре размечена большая 
буква «М», за границами которой щедро 
насыпали искусственный снег. Поскольку 
в Магнитогорске такового не нашлось, 150 
килограммов «снега» пришлось везти из 
Уфы – в столице Башкирии, к слову, снима-
ли две буквы «Н» и «О». С «фронтальной» 
стороны возвышается 30-метровая мобиль-
ная вышка – с нее последние указания дает 

Заур Засеев. Над ним – каме-
ра, которая и будет 

снимать. Сбоку – еще одна вышка пониже, 
обеспечивающая боковое освещение. Сзади 
пушки, их задача – обильный снегопад из 
размельченного целлофана. 

Штаб съемок – брезентовый крытый тент, 
установленный тут же. Под его крышей от 
дождя прячутся члены съемочной группы и 
организаторы, которые непрестанно курят и 
пьют чай. Несколько кулеров с водой, рядом 
с десяток коробок с пирожками и пиццей. 
Видя, с какой скоростью «разлетаются» 
пирожки, организаторы тихонько просят 
подсобных рабочих и волонтеров: «Пару 
коробок отложите – съемочной группе, 
а то режиссер с операторами голодными 
останутся». Журналисты, все, как один, 
интересуются: ну ладно в жару снимать 
зиму – солнце и зимой бывает. А как «нари-
совать» снегопад, когда идет самый 
настоящий летний дождь? 

– Дождь съемкам не помеха, – 
улыбается в ответ Ирен Ванидов-
ская. – Если дождь идет стеной, 
то мы подождем – обычно такой 
ливень заканчивается за 15 минут. 
А мелкий дождь не мешает, по-
скольку камера снимает сверху. 

Пока идут приготовления, спрашиваю 
девочек из пресс-центра городской админи-
страции: чего так рано народ-то пригласили? 
Отвечают хором: «Это еще что – мы тут с 
обеда!» Зачем – так и осталось непонят-
ным. Спрашиваю собравшихся: зачем вы 
здесь? Кто-то – посмотреть, как снимается 
большое кино, кто-то принимает участие в 
съемках – «Такое раз в жизни бывает!»… 
Дети в основном ожидают появления Вани 
Урганта, а родители со смехом объясняют, 
что он слишком занят, чтобы ездить по 
всем городам. Тем временем Олег Садкеев 
начинает организационно-развлекательную 
программу: «Те, кто снимается в фильме, 
облачайтесь в зимнюю одежду и вставайте 
в три ряда вокруг нашей елочки, и начинаем 
хоровод». 

Хоровод – это не только от избытка твор-
ческой фантазии.  Пока горожане со смехом 
запевают «В лесу родилась елочка», ребята 

из съемочной группы считают актеров – 435, 
а в букву «М» должны встать 450. Пред-
лагают сняться журналистам, волонтерам, 
многие горожане «из любопытствующих» 
быстренько бегут к машинам – поехали до-
мой за зимними пуховиками…

В сторонке возле вырытых ямок стоят 
три саженца – милые голубые ели. Это 
инициатива городской администрации и са-
дового центра «Виктория», поддержанная и 
съемочной группой: мол, уж если снимать в 
Магнитке «Елки», то не грех и самим их по-
садить. Магнитогорск стал первым городом 
с «зеленой направленностью», но, по словам 
режиссера, теперь они постараются сделать 
посадку елочек на месте съемок традицией. 
В процессе посадки принимают участие 
директор по финансам ОАО «ММК» Ольга 

Рашникова, по случаю приехавшая 
в меховой шапочке и муфточке, на-
чальник службы инвестиционных 
проектов и стратегического раз-
вития администрации города Яна 
Коваленко. Аккуратно спрашиваем 
Ольгу Викторовну: «Магнитогорск 
как-то повлиял на выбор города 
для съемок»?

– Нет, это была инициатива режиссера. 
Но могу сказать, что наш город не мог не 
попасть в этот почетный список. Манит 
Магнитная гора…

– А вы сами не хотели бы принять участие 
в съемках?

– (Лукаво прищуривается). Вообще-то я 
человек малопубличный, но, если настрое-
ние «пойдет», почему бы нет?

Настроение «пошло» – вместе со всеми 
Ольга Викторовна, накинув на себя куртку, 
встала в букве «М». 11 вечера, когда стемне-
ло, дождь закончился, на улице похолодало 
– актеры, уже несколько часов облаченные 
в яркие горнолыжные костюмы, смешнючие 
шапочки и валенки, встретили с радостью. 
В Уфе снимающимся пришлось в тридцати-
градусную жару в прямом смысле попотеть 
над съемками. Неуютно было зрителям, 
в изобилии собравшимся за ограждением 

съемочной площадки. Родственники и дру-
зья актеров снимали священнодействие на 
камеры, смартфоны и «планшетники». 

«Я хочу, чтобы вы все сейчас предста-
вили, что у нас действительно Новый год, 
подняли руки вверх и на камеру радостно 
закричали», – после расстановки, которая 
длилась больше часа, наконец-то возвестил 
о начале съемок Заур Засеев. Обратный 
отсчет: «Плэй-бек, камера, три-два-один 
– начали!» – и под залп снежных пушек, 
разбрызгивавших целлофановые «снежин-
ки», полтысячи человек завопили дружное 
«Урааааа!» И, знаете, «зацепило»: красивые 
лица, красивые эмоции, да еще сверху Заур 
без устали поддерживал снимающихся: 
«Магнитогорцы, вы такие крутые!» Не 
помешали даже «снежинки», в изобилии 
летевшие на волосы, в глаза и даже в рот – 
забегая вперед, скажу, что вытаскивать их из 
всех карманов пришлось два дня. 

Во втором часу ночи традиционным 
«Всем спасибо!» съемки закончились. Пока 
разбирали реквизит, взбудораженные горо-
жане уже готовились к будущей зиме, чтобы 
26 декабря кинуться в кино – смотреть себя. 
А съемочная группа, упаковав аппаратуру, 
уже через пару часов отправилась в аэро-
порт – на съемки нового эпизода в другом 
городе. И, знаете, почему-то убеждена в 
том, что как минимум 12 городов-букв обя-
зательно составят замечательные кассовые 
сборы. Что же касается Магнитогорска, то, 
по словам Ирен Ванидовской, съемки у нас 
стали для группы едва ли не самыми луч-
шими – и организация, и настрой горожан 
они оценили на «пять с плюсом», пообещав 
от избытка эмоций, что сюжет одной из 
новелл «Елок» обязательно будет сниматься 
в нашем славном городе. Правда, остается 
вопрос: по задумкам, «Елки-4» унесут нас 
в прошлое – как праздновали Новый год 
в России сто лет назад. А в 1913-м и даже 
1914-м Магнитогорска и не было вовсе. Так 
что финал истории открыт – будем ждать 
продолжения 
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  Лишь то, что прекрасно, во все времена бывает радостно, вечно, ценно. Оскар Уайльд

Звоните нам:
ТЕЛЕФоН РЕДАкцИИ (3519) 35-95-66
ТЕЛЕФоН оТДЕЛА РЕкЛАмы (3519) 35-65-53 

«Нарисовать» 
зиму, когда идет 
проливной 
дождь, – 
дело техники

 Кино | Наш город примагнитил группу режиссера с мировым именем Тимура Бекмамбетова, автора популярных «Елок»

Новый год 
с целлофановым снегом
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проявляет хлебосольный хозяин? 8. Что выдает 
присутствие комара? 9. Смотрите фото. 10. Юбка 
настоящего волынщика. 13. Чем засыпали кровь на 
арене римского Колизея? 19. Удесятеренный день. 20. 
Пальма, идущая на изготовление плетеной мебели. 
22. Шашка «дальнего боя». 23. Такой темп, что мед-
леннее не бывает 24. Краткая мысль из доклада. 25. 
Смотрите фото. 26. «... и над помойкой светит». 27. 
Фильм англичанина Альфреда Хичкока «... сцены». 
28. В сторону уменьшения. 31. По другую сторону 
от радости. 34. С каким фильмом связана первая 
роль в кино для легендарного Бориса Андреева? 35. 
Смотрите фото.

По верТИкалИ: 1. Визитка знаменитого ганг-
стера Аль ... гласила, что он «продавец мебели». 2. 
Зверь из мастерской таксидермиста. 3. Надфиль для 
маникюра. 5. Питательный разносчик. 6. Смотрите 
фото. 11. «Предплечье» ноги. 12. Фильм англичанина 
Альфреда Хичкока. 13. Страна на Каролинских остро-
вах. 14. Столица древней Лидии. 15. Быстрее брасса. 
16. Кремлевская ... сложена из красного кирпича: 
17. Томатная ... 18. Бытовой порядок. 21. Кого мы 
узнали только потому, что историк Феопомп нарушил 
постановление суда, запрещающее упоминать его 
имя? 22. Жесткий… в компьютере. 29. Французские 
рифмованные концы, ставшие литературной забавой. 
30. Линейка с завихрениями. 32. Какое дерево благо-
словил Господь, поскольку его древесина оказалась 
негодной на гвозди для распятия Спасителя? 33. 
Визитная карточка итальянской кухни.
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Широта казанская

  кроссворд с фрАгментАми

По ГорИзонТалИ: 4. Роса. 7. Радушие. 8. Писк. 9. Доренко. 10. Килт. 13. 
Песок. 19. Декада. 20. Ротанг. 22. Дамка. 23. Ларго. 24. Тезис. 25. Бранна. 26. Луна. 
27. Страх. 28. Убыль. 31. Тоска. 34. «Трактористы». 35. Хмельницкая.

По верТИкалИ: 1. Капоне. 2. Чучело. 3. Пилка. 5. Официант. 6. Аркетт. 11. 
Бедро. 12. «Марни». 13. Палау. 14. Сарды. 15. Кроль. 16. Стена. 17. Паста. 18. Уклад. 
21. Герострат. 22. Диск. 29. Буриме. 30. Лекало. 32. Сосна. 33. Пицца.

Ответы на кроссворд

СерГеЙ КОрОЛеВ

Генеральная репетиция, или, как предпо-
читают говорить люди из мира искусства, 
генеральный прогон Олимпиады в Сочи 
со спортивной точки зрения бесспорно 
удался. XXVII Всемирная летняя Универ-
сиада в Казани еще не финишировала, 
а российские спортсмены давно побили 
все медальные рекорды.

Д ва года назад, на предыдущей летней 
Универсиаде в родном 
Шэньчжэне сборная Китая 

завоевала 75 золотых медалей. 
Российским спортсменам на то, 
чтобы 88 раз подняться на верх-
нюю ступень пьедестала почета, 
в Казани-2013 понадобилось 
всего семь соревновательных 
дней – 12 июля наша студенче-
ская команда установила рекорд 
Универсиад по числу золотых медалей.

А вскоре российские студенты, в числе 
которых, к слову, насчитывается два десятка 
олимпийских чемпионов, выбили и золотую 
сотню. А, одержав сотую победу, попутно 
покорили еще один магический рубеж – 200 
медалей!

Историческую отметку в 100 золотых ме-
далей российские спортсмены преодолели в 
девятый соревновательный день, причем за-
воевали именно девять наград высшей пробы. 
На вчерашнее утро на нашем счету было уже 
102 победы – в пять с лишним раз больше, чем 

у занимавшей второе место в медальном зачете 
команды Японии.

Можно, конечно, громко хлопать в ладоши и 
строчить победные реляции, но, положа руку 
на сердце, надо признать: вряд ли мир заметит 
«великую победу» российского спорта в Каза-
ни. Такого суперсостава, как у нашей команды 
сейчас в столице Татарстана, наверное, нигде 
и никогда на Универсиадах не было. Потому и 
проскальзывают уже в прессе или Интернете 
здравые мысли: выиграть Всемирные студен-
ческие игры можно было и без привлечения 

суперзвезд. Кое-кто и вовсе за-
являет: профессионалы, не стес-
няясь, обыгрывают любителей. И, 
честно говоря, возразить на такие 
выводы нечего.

Достижения советского спорта 
нынешняя Россия перекрыть явно 
не в состоянии. Вспомним, что на 
Олимпиаде 1980 года в Москве 
советские атлеты завоевали 80 

золотых медалей – недостижимый рубеж для 
нынешней российской олимпийской команды. 
Зато универсиадные советские рекорды ны-
нешние наши студенты бьют! На Всемирных 
летних студенческих играх в Москве в 1973 
году советская команда завоевала 134 награды, 
в том числе 68 золотых. А в Казани-2013, спу-
стя сорок лет, россияне достигли этих рубежей 
еще в середине Универсиады. Но разве это сви-
детельствует о том, что нынешний российский 
спорт перекрыл достижения советского?!

Китайцы, безоговорочно выигравшие преды-
дущую летнюю Универсиаду, прошедшую у 

них на родине, и на Олимпиадах показывали 
впечатляющие результаты. У себя в Пекине  
в 2008 году национальная команда Поднебес-
ной впервые в олимпийской истории стала 
победителем в медальном зачете. Правда, по 
общему количеству наград китайцы уступили 
тогда американцам (100 медалей против 110), 
но по числу золота «переиграли» их безого-
ворочно: 51 награда высшей пробы против 
36 американских побед. Через четыре года в 
Лондоне Штаты взяли реванш, но китайцы, 
завоевав 88 наград, в том числе 38 золотых, 
уверенно заняли второе место в медальном 
зачете.

Кто знает, может, уже в следующем году 
нынешнюю казанскую «широту» в спор-
тивном мире назовут сиротой – после XXII 
зимних Олимпийских игр… 

Курс на «Океан»
МаКСиМ ЮЛин

В Златоусте прошел III региональный этап Президентских спортивных 
игр, на котором сборная команда магнитогорской общеобразователь-
ной школы № 64 завоевала третье место, обойдя 16 претендовавших 
на первенство соперников. 

Президентские игры всего за два года успели превратиться в престижные 
спортивные соревнования федерального масштаба. Игры проходят в четыре 
этапа: школьный, муниципальный, региональный и всероссийский. Но даже 
на первом уровне этих состязаний только лучшие из лучших удостаиваются 
чести продемонстрировать свои достижения. Конечно, дойти до вершины 
этого Олимпа мечтают все участники игр, и нашим ребятам не хватило со-
всем немного напористости. Однако спорт – это развитие, и в школе никто 
на достигнутом результате останавливаться не собирается.

– У нас очень хорошие учителя физической культуры! – рассказывает 
директор школы № 64 Светлана Кудряшова. – И когда сборная школы от-
правилась в Златоуст, у меня не было сомнений, что уж в тройку-то лидеров 
точно войдем: мы ведь и по области, и по городу всегда занимаем первые 
места. Ребята привезли с соревнований пять дипломов и пять кубков за 
участие в многоборье: плавание, велоспорт, волейбол и стритбол. Школу 
представляли учащиеся седьмых и восьмых классов. Вообще спорт у нас 
не просто входит в школьную программу – он культивируется. И если 
ребята иногда из-за тренировок пропускают занятия, потом все учебные 
пробелы восстанавливают в обязательном порядке. Все спортсмены у меня 
на персональном контроле. Да ребята и сами молодцы: стараются успевать 
и там, и там! Учатся хорошо и ведут здоровый образ жизни... 

Кстати, на будущий год школьники уже поставили себе цель: дойти в 
Президентских играх до последнего федерального этапа и затем поехать 
во всероссийский детский центр «Океан», чтобы уже на международном 
уровне показать свои спортивные достижения. Что ж, остается поздравить 
учеников и тренеров школы № 64 с победой и пожелать им дальнейших 
успехов.

 Улыбнись!

Самогонка понравилась!
Я мечтаю познакомиться с женщиной без материальных проблем и не 

из корыстных соображений, а просто я еще таких никогда не видел.
***

Мысль на похоронах: «Всегда от нас уходят самые лучшие люди. Как 
хорошо, что я так себе».

***
И пошел Максим Галкин к синему морю, и закинул невод, и поймал 

в него золотую рыбку. а она и говорит ему:
– Ступай, у твоей старухи и так все есть!

* * *
Когда я сижу в баре, пью коктейль и ко мне подходит какой-нибудь 

мужчина с предложением заплатить за меня, я всегда достаю из сумочки 
квитанции за квартиру, газ и электричество.

* * *
Идут параноик и шизофреник. Параноик:
– Давай перейдем на другую сторону, навстречу гопники идут. 
– Фигня, пошли вперед. 
Гопники нападают, шизофреник всех раскидал. Параноик: 
– как ты это сделал? 
– легко. Их было 5, а меня 10...

* * *
Египет. Бедуин изо всех сил выбивает свой ковер. Подходит русский 

турист: 
– Ну что, братан, не заводится?

* * *
в каждом русском живет аватар. Только выпьешь водки и сразу 

становишься добрый и синий. а еще тебе кажется, что ты большой, 
сильный и очень ловкий.

* * *
На приеме у врача: 
– Вашему мужу нужен абсолютный покой. Я выпишу успокоительные 

пилюли. 
– И когда надо будет их ему давать? 
– Никогда! Пейте их сами.

* * *
корреспондент интересуется у спортсмена-велосипедиста: 
– вы, к сожалению, не выиграли гонку. но, скажите, как вам по-

нравилась сама гонка? 
– Самогонка нам понравилась, потому и не победили.

* * *
Как в 50 лет выглядеть на 35? Налей мужу стакан водки.
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Линейка с завихрениями

историческую отметку 
в 100 золотых медалей 
Универсиады 
российские спортсмены 
преодолели в девятый 
соревновательный день

 сУд дА дело

«Мобильная» 
кража 
В Орджоникидзевском районном суде 
находилось уголовное дело в отношении 
Александра Б., которого обвиняли в хище-
нии денег с банковского счета с использо-
ванием услуги «Мобильный банк». 

В 2011 году Светлана открыла счет в одном 
из банков, получив дебетовую карту. Для удоб-
ства управления счетом подключила услугу 
«Мобильный банк». Через полгода она уехала 
в другой регион, прекратила пользоваться 
абонентским номером, но заявление в банк об 
отключении услуги «Мобильный банк» не на-
писала. Женщина не знала, что по истечении 
времени оператор имеет право заблокировать 
и продать неиспользуемый номер. Он достался 
Александру Б. 

После активации карты на его номер стали 
приходить сообщения из банка о зачислении 
денег на банковский счет Светланы. Зная пра-
вила пользования услугой «Мобильный банк», 
Александр, отправляя в банк СМС-сообщения, 
стал переводить чужие средства на счет своего 
телефона. За месяц сумма хищений составила 
почти 30 тысяч рублей. 

Действия Александра Б. были квалифициро-
ваны статьей 158 УК РФ «Кража». Он не стал 
дожидаться судебного разбирательства, а полно-
стью возместил материальный ущерб. Светлана 
крови не жаждала, написала в суд заявление. 
Просила прекратить уголовное дело, поскольку 
примирилась с Александром. Суд удовлетворил 
прошение, поскольку похититель ранее проблем 
с законом не имел, совершил преступление 
средней тяжести, а главное, вернул украденное. 
Уголовное дело в отношении Александра было 
прекращено в связи с примирением сторон. 


